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в Ульяновске прошёл митинг 
в поддержку Украины и крыма

Своих не сдаём

Деловой партнёр / стр. 8

наша эстафета / стр. 14

строительство / стр. 5

В 2014 году 
ульяноВСкие 
Строители 
обещают Сдать 
713 тыС. кВ. м 
жилья 
к 1 апреля региональный 
минстрой должен  
завершить две областные 
программы   
«Переселение граждан» 
 

бизнеС 
С ребёнком 
на руках
Молодые мамы смогут  
получить до 400 тыс.  
рублей на открытие  
своего бизнеса 

ишееВСкая 
дюжина
главными инициаторами 
легкоатлетических  
забегов в Ульяновском 
районе стали  работники 
текстильной фабрики  
имени гимова 

текущий курс / стр. 3

импорт 
из украины 
В ульяноВСк 
резко 
СократилСя
Украина выбыла  
из первой пятёрки  
ведущих торговых  
партнёров региона 
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Инвестиции… в безработных
Анна Никс

Центры занятости населения предложено задействовать  
в кадровом обеспечении инвестиционных проектов,  

реализуемых в области.

В начале недели глава региона сергей Морозов провел 
встречу с руководителями центров занятости населения и ка-
дровых агентств по вопросу улучшения ситуации на рынке 
труда. Основной темой, обсуждаемой на встрече, стали новые 
направления деятельности и совместной работы службы заня-
тости с кадровыми агентствами. Одной из таких ранее не при-
менявшихся форм работы центров занятости стало их актив-
ное включение в инвестиционную деятельность. Подготовлен 
комплекс мер по превращению областных центров занятости 
населения в объекты, аккумулирующие информацию об инве-
стиционных возможностях и выгодных преимуществах. В ка-
честве пилотного проекта, на базе которого будут применены 
и опробованы новые направления работы, предложен центр 
занятости населения города ульяновска. 

Для обеспечения инвестиционных проектов трудовыми 
ресурсами будут заключаться соглашения между инвесторами 
и центром занятости, предусматривающие обмен информа-
цией, привлечение потенциальных рабочих кадров из других 
муниципальных образований и регионов, организацию опере-
жающего обучения персонала. кроме того, рассматривается 
возможность создания на базе выбранного учреждения call-
центра, который позволит постоянно получать обратную связь 
от населения, сделает службу занятости более доступной как 
для работодателей, так и для граждан, ищущих работу. 

как сообщила замминистра здравоохранения и соцразви-
тия области - директор департамента соцзащиты населения 
екатерина сморода, планируется провести обучение персо-
нала учреждения  новым методам и формам работы по опыту 
крупнейших кадровых агентств.

рейтинг социально-политической устойчивости 

Пятый месяц в группе лучших 

уАЗ может остановить производство  
в период с 25 апреля по 12 мая

Георгий Кузнецов 

В февральском рейтинге Фон-
да «Петербургская политика», 

оценивающего уровень социально-
политической устойчивости 

регионов, Ульяновская область, 
показав отрицательную динамику в 
0,2 балла, сохранила место в группе 

«максимальная устойчивость».

Напомним, в ежемесячном рей-
тинге фонда, публикуемом с осени 
2012 года, все регионы рФ делят-
ся  на четыре группы: с максималь-
ной, высокой, средней и слабой 
социально-политической устойчи-
востью и сортируются  в рамках сво-
ей категории по динамике рейтинга 
за последний месяц.  ульяновская 
область с октября 2013 года прочно 
обосновалась в первой группе, а в 
январе 2014-го показала рекордный 
результат, разделив 4-5 место с Яку-
тией и став первой в ПФО. 

Февральский результат похуже 
- 15-е, замыкающее место в первой 
группе и третье (после Пензенской и 
самарской областей) - в ПФО.  

еще три субъекта округа характе-
ризуются в феврале высокой, шесть 
- средней и два - слабой социально-
политической устойчивостью.

также эксперты ежемесячно вы-
деляют важнейшие позитивные и 
негативные социально-политические 
события, произошедшие в субъек-

тах. В качестве первых, как правило, 
выделяются события, связанные с 
улучшением экономической конъюн-
ктуры, привлечением инвесторов, ре-
ализацией новых проектов, преодоле-
нием внутриполитических кризисов 
и социальных волнений, получением 
федеральной поддержки, высокие ре-
зультаты в различных региональных 
рейтингах. В свою очередь ко вторым 
относятся события, указывающие 
на рост социальной, экономической, 
политической и внутриэлитной на-
пряженности, активное вовлечение 
правоохранительных органов в по-
литический процесс. кроме того, как 
негативные иногда расцениваются 
кадровые и организационные изме-
нения, разрушающие прежнюю схему 
принятия решений: в среднесрочной 
перспективе они способны принести 
положительный эффект, но в момент 
принятия - часто разрушают привыч-
ные для игроков правила игры.

В феврале к числу позитивных со-
бытий в ульяновской области отнесе-
ны: закладка лакокрасочного завода 
«Хемпель» в промзоне «Заволжье»; 
визит губернатора в сША и презен-
тация ульяновской области на заседа-
нии Американо-российского делово-
го совета в Вашингтоне; подписание 
компанией «Лесная нива» в ходе 
визита в словению и Венгрию дого-
воров о поставках древесных гранул; 
4-7-е место в рейтинге росреестра по 
качеству и доступности предоставле-
ния государственных услуг; визит ка-

надской делегации с целью установ-
ления сотрудничества с компаниями 
региона в рамках производства само-
летов «Бомбардье Q400»; включение 
области в группу высокого качества 
управления лесами в рейтинге WWF 
россии и Национального рейтин-
гового агентства; визит в регион бе-
лорусской бизнес-делегации и 10-е 
место по развитию хоккея с мячом в 
рейтинге командных игровых видов 
спорта Фонда «Петербургская поли-
тика» и газеты «спорт-экспресс».

к негативным: переход моторного 
завода на 4-дневную рабочую неделю 
в связи со снижением спроса на про-
дукцию; остановка на 2 недели про-
изводства на уАЗе из-за снижения 
спроса; увольнение вице-премьера 
татьяны Дейкун, министров - по во-
просам открытого правительства 
татьяны кирилловой, здравоохра-
нения - Валентины карауловой и 
финансов - Ольги Максимушкиной 
и увольнение директора Ленинского 
мемориала Эдуарда Шабалина за ис-
пользование здания не по целевому 
назначению (выставки-продажи ме-
ховых изделий).

к нейтральным событиям экспер-
тами отнесены сообщения об отправ-
ке ульяновских десантников в крым 
для охраны стратегических объектов 
и скандал вокруг министра образова-
ния екатерины убы, выпустившей к 
фестивалю науки буклет с грубыми 
стилистическими и пунктуационны-
ми ошибками. 

Ульяновский автомобиль-
ный завод во вторник  
11 марта возобновил 

сборку автомобилей, оста-
новленную с 24 февраля 

в рамках введенного на 
предприятии режима не-

полного рабочего времени.

Об этом сообщил 
«интерфаксу» замгенди-
ректора ОАО уАЗ по свя-
зям с общественностью 
Александр Лагунов. Он 
напомнил, что режим не-
полного рабочего времени 
предусмотрен производ-
ственным планом уАЗа 
на текущий год и введен 
в связи с падением спроса 
в целях сохранения двух-
сменного режима работы 
и во избежание массового 
сокращения персонала.

«Мы постарались ми-
нимизировать финансо-
вые потери для основного 
персонала. тем, у кого есть 
неиспользованный отпуск, 
было предложено взять его 

на эти дни, они оплачены 
в соответствии с трудо-
вым законодательством. 
Остальные сотрудники на 
этот период имели возмож-
ность найти временную ра-
боту», - сказал Лагунов.

Он отметил, что в пери-
од простоя на уАЗе работа-
ли в обычном режиме под-
разделения по обеспечению 
жизнедеятельности пред-
приятия и служба сбыта.

«кроме того, работали 
и сотрудники, занятые на 
реализации инвестпроектов 
по модернизации производ-
ственной площадки. то есть 
простой не коснется око-
ло 2 тыс. человек. кстати, 
это будет, пожалуй, самая 
масштабная модернизация 
на уАЗе с 1941 года, когда 
завод начал свою работу», 
- отметил представитель 
ульяновского автозавода.

Лагунов также сооб-
щил, что, согласно произ-
водственному графику, уАЗ 
может остановить производ-
ство в период с 25 апреля по 
12 мая. «Но пока это только 
планы. Все же мы рассчи-
тываем, что, начиная с июня 
текущего года, ситуация на 
рынке стабилизируется и 
уАЗ сможет вернуться к до-
кризисным объемам произ-
водства», - подчеркнул он.

республика Башкортостан  32395
республика Марий Эл  31 670
республика Мордовия   31450
республика татарстан (татарстан)  31640
удмуртская республика   32080
Чувашская республика (Чувашия)  29185
Пермский край  32742
кировская область   31 535
Нижегородская область   37350
Оренбургская область   29230
Пензенская область   29425
самарская область   32240
саратовская область    26180
ульяновская область    28000

Справка «Ульяновской правды» 
с начала 2014 года на территории Ульяновской области создано бо-
лее 3 тысяч  рабочих мест, уровень регистрируемой безработицы со-
ставляет 0,55 % от экономически активного населения. В рейтинге 
ПФО по уровню регистрируемой безработицы Ульяновская область 
занимает 2 место после Нижегородской области.

В Ульяновской области 
показатель средней рыночной 
стоимости 1 кв. м составил 
28 тыс. рублей

Именно эти цифры будут браться в расчет органами 
государственной и муниципальной власти при реализации 

программ Фонда ЖКХ.

Минстрой россии установил стоимость 1 кв. м общей 
площади жилого помещения, которая будет использовать-
ся в расчетах при реализации программ Фонда ЖкХ в 2014 
году. соответствующий приказ подписал министр строи-
тельства и ЖкХ российской Федерации Михаил Мень.

Норматив утвержден в размере 28 тыс. рублей за 1 кв. м.
При этом приказом утверждены показатели средней 

рыночной стоимости 1 кв. м общей площади жилого поме-
щения по субъектам рФ, рассчитанной на первый квартал 
2014 года. В ульяновской области данный показатель соста-
вил 28 000 рублей. Наш регион в ПФО - на втором месте по 
стоимости.

Главное следственное управление СК РФ по Петербургу возглавил 
генерал-майор юстиции Клаус. До этого работал в городской про-

куратуре, а еще раньше - в прокуратуре Ульяновска.

В Новомалыклинском районе готовность тракторов и другой спецтех-
ники составляет пока 79 процентов. Технически отстают Павловский 

и Сурский районы. В среднем же по области этот показатель на уровне 
83 процентов.

Расходы на содержание чиновников проанализируют и предложат, 
как их сократить. Этим занимается рабочая группа из представите-

лей Общественной палаты, Палаты справедливости и народного контро-
ля, членов правительства области и ОНФ.
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подробности

Наулыбались 
больше Самары

Фермерские ярмарки 
продлятся до конца марта

рейтинг «улыбающихся» городов составляли с по-
мощью программы Jetpac. Приложение для iPhone ана-
лизировало фотографии в Instagram, оценивало фото-
графии и различную информацию по каждому городу.

изучая содержимое фотографий, необычное при-
ложение проводит настоящую экспертизу. Аккумули-
руя сведения о достопримечательностях, ресторанах 
и многом другом, приложение устанавливает возраст, 
пол, манеру одеваться, поведение пользователей для 
формирования различных рейтингов. Но самый ин-
тересный вывод, который умеет делать приложение, 
- это определять по размерам улыбок людей на фото 
самые счастливые города. улыбка, по мнению разра-
ботчиков, является прямым показателем счастья.

интересно, что список возглавила столица Мордо-
вии - саранск. ульяновск стал в российском рейтинге 
улыбок только 40-м. А вот южные города Геленджик и 
сочи оказались на последних позициях! кроме того, са-
мые несчастные люди, по версии приложения, живут в 
Москве и санкт-Петербурге.

Напомним, по многочисленным просьбам жи-
телей региона губернатор сергей Морозов распоря-
дился организовать расширенную торговлю продо-
вольственными товарами и фермерской продукцией 
в региональном центре в зимний период. Очередная 
пройдет 15 марта на территории ОАО «Агропром-
парк» с 10 до 14 часов. - Зимние сельскохозяйствен-
ные ярмарки в регионе проводятся впервые и уже 
заслужили популярность жителей ульяновска. В 
этом сезоне мы провели уже двенадцать ярмарочных 
дней в ходе которых было реализовано продукции на 
сумму порядка девяти миллионов рублей, - отметил 
Александр Чепухин. - расширенная торговля сель-
скохозяйственной продукцией продлится до конца 
марта, поскольку уже в апреле у сельхозпроизводи-
телей наступает самый ответственный период года 
- весенние полевые работы. От его своевременного 
и успешного проведения будет зависеть обеспечение 
продовольственной безопасности нашего региона на 
ближайший год.

Праздник дружбы 
отметили на лыжне



Ассоциацией культурно-просвети-
тельских общественных объединений 
«собрание» в парке Победы был про-
веден лыжный забег. В соревновании 
приняли участие прихожане мечетей 
ульяновска, а также все желающие, в 
основном - воспитанники городских 
спортивных школ. «Праздник друж-
бы» - так назвали спортивное меро-
приятие организаторы - посетило 
много родителей с детьми. В нем при-
няли участие 50 лыжников. 

 «Целью состязания была в пер-
вую очередь популяризация спорта и 
здорового образа жизни, а также укре-
пление межрелигиозных взаимоотно-
шений между всеми жителями нашей 
страны», - отметил иА IslamNews 
представитель ассоциации в ульянов-
ске Альберт Ахметов. 

Самовыдвиженец  
и 11 партий 

Георгий Кузнецов 

Сегодня в 18.00 истекает срок подачи документов 
для регистрации кандидатов,  

желающих принять участие в дополнительных  
выборах депутатов гордумы  

Ульяновска IV созыва. 

Всего претендентов пока 25: единственный само-
выдвиженец и представители 11 партий. По всем трем 
округам своих кандидатов выставили кПрФ, ЛДПр, 
«единая россия», «справедливая россия» и «комму-
нисты россии».

По Железнодорожному избирательному округу 
№ 1 набралось девять претендентов. самовыдви-
женец пенсионер Виталий Лукьянчиков, адвокат 
евгений Васин (кПрФ), помощник депутата ЗсО 
Марина Пронина (ЛДПр), директор ООО «Ма-
гистр» Юрий Зеленов («Гражданская платформа»), 
председатель регионального отделения «россий-
ского общенародного союза» Юрий тупикин, пре-
подаватель лицея № 11 Владимир Фадеев («единая 
россия»), директор ООО «техно сервис Плюс» 
Александр Логинов («родина»), председатель со-
вета директоров Гк «ГерасимовЪ» сергей Гераси-
мов («справедливая россия») и пенсионер Михаил 
Деев («коммунисты россии»).

По Заволжскому округу № 14 регистрации ждут 
восемь кандидатов. Помощник депутата ЗсО рамиль 
Замалетдинов (кПрФ), коммерческий директор 
ООО «Фабрика школьной мебели» Алексей Цибар-
ков (ЛДПр), директор ООО «корона» Антон Чернов 
(российская экологическая партия «Зеленые»), ма-
стер рсу радик Даутов («российский общенародный 
союз»), директор ООО «Наша мебель» Юрий Мухин 
(«единая россия»), инструктор «Яблока» Николай 
кислица, директор ООО «Прайм» рафаэль климул-
лин («справедливая россия») и иП тимур теминда-
ров («коммунисты россии»).

В Засвияжском округе № 27 претендентов  также 
восемь. иП Алексей кузнецов (кПрФ),  специалист 
по тендерным закупкам Дмитрий Бабий (ЛДПр), 
директор ООО «колари» роман Булатов («Граж-
данская платформа»), директор контакт-центра при 
главе ульяновска  илья Ножечкин («единая рос-
сия»),  пожарный ведомственной охраны Дмитрий 
Горбач («Автомобильная россия»), торговый пред-
ставитель руслан Алиазгаров («родина»), директор  
«сДЮсШОр дзюдо «спарта» Олег калмыков  
(«справедливая россия») и пенсионер Анатолий Но-
сков («коммунисты россии»). 

Выборы-2014

Алёна Дамбаева

Об этом свидетельствуют данные ста-
тистики Ульяновской таможни. Если по 

итогам прошлого года Украина зани-
мала 1 место по доле от стоимостного 
объема импорта в регион - 28,89%, то, 

по данным статистики ведомства, за 
январь эта страна уступила лидерскую 

позицию Китаю (доля 27,32%) и сейчас 
занимает 8 место с долей 3,4%.

тенденция резкого сокращения им-
порта из украины отмечается и в дру-
гих регионах. как сообщает федераль-
ная торговая служба россии, в январе 
2014 года российский импорт из украины 
сократился на 37% в годовом измерении - 
до 698,3 млн долларов. По мнению замми-
нистра экономического развития россии 
Алексея Лихачева, в динамике экспорта 
отражены не накопленные эффекты, а ре-
акция на изменение политической ситуа-
ции в украине. «Я накопленного эффекта 
особенного не вижу. Никаких защитных 
мер россия не вводила. кажется, это 
просто пора, когда экономике украины 
уделяется недостаточно внимания. судя 
по всему, тенденция сохранится. Пока 
еще государственные институты не на-
чали работать, реальные проблемы есть 
как у предприятий, так и у профильных 
министерств и ведомств. Поэтому думаю, 
что эта тенденция сохранится в ближай-
шее время», - сказал замминистра, пере-
дает итАр-тАсс. 

Замруководителя МЭр отметил, что 
потери россии от дестабилизации си-
туации в украине кроются не столько 
в сфере двусторонней торговли, сколько 
в сфере кооперационных связей. В ходе 
аппаратного совещания облправитель-
ства во вторник глава региона сергей 
Морозов дал поручение министерству 
экономики и планирования ульяновской 

области провести анализ, сколько улья-
новских предприятий связано партнер-
скими отношениями с украинскими и 
какие в связи с этим есть возможные ри-
ски для региональной экономики.

стоит отметить, что в ульяновской 
области отмечается не только сокраще-
ние импорта украинских товаров, но 
и снижение внешнеторгового оборота 
региона в целом. так, по данным стати-
стики ульяновской таможни, за январь 
текущего года внешнеторговый оборот 
составил 24 480,37 тыс. долларов сША, 
в том числе импорт - 15 093,34 тыс. дол-
ларов сША (62% от  внешнеторгового 
оборота), экспорт - 9 387,03 тыс. долларов 
сША (38% от  внешнеторгового оборота). 
По сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года товарооборот уменьшил-
ся на  87 985,20 тыс. долларов сША (на 
78,23%), импорт  уменьшился на 91 565,44 

тыс. долларов сША  (на 85,85%), экспорт 
увеличился на 3 580,24 тыс. долларов 
сША (на 61,66%). Ведущими торговы-
ми партнерами участников внешнеэко-
номической  деятельности, оформивших 
товары в зоне деятельности ульяновской 
таможни, по итогам января стали: при 
импорте - китай (27,32%), при экспорте - 
Германия (45,87%). торговля со странами 
дальнего зарубежья обеспечила 90,44%  
стоимостного объема внешнеторгового 
оборота, в том числе  83,28% объема экс-
порта и  94,90% объема импорта.

По сравнению с январем 2013 года в 
торговле со странами дальнего зарубе-
жья наблюдается уменьшение стоимост-
ных объемов импорта  на 51,52%, объем   
экспорта увеличился  на 80,97%.  В тор-
говле со странами сНГ объем экспорта 
увеличился на 5,55%, объем импорта 
уменьшился на 99%.  

импорт из украины в ульяновск 
резко сократился
украина выбыла из первой пятёрки ведущих торговых  
партнёров региона 

У 13-летней «шахматной королевы»  Насти Илларионовой на обду-
мывание хода уходит меньше времени, чем на процедуру надевания 

медалей. Немудрено - у чемпионки России по шахматам из Майны их 
двадцать!

Председатель общества «Преодоление» Наталья Емангулова, капитан баскет-
больной команды Дмитрий Дудников, призер соревнований по настольному 

теннису Виталий Нехожин из Димитровграда отправились на Паралимпиаду в Сочи, 
где примут участие в культурно-туристической программе, посмотрят соревнования.   

До 9 мая  в Кузоватово заменят мемориальные доски на обелиске 
участников Великой Отечественной войны. За последние годы спи-

сок погибших и пропавших без вести в годы войны уроженцев поселка 
увеличился со 160 до 465 имен.

 

за январь 2014 г.
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Поможем 
вместе

По поручению губернатора 
Сергея Морозова в регионе 

организован сбор средств для 
помощи жителям Украины.

В обращении общественные 
организации региона призывают 
оказать поддержку братскому 
украинскому народу в условиях 
антиконституционного перево-
рота, произошедшего в стране. 
«В результате экстремистских 
выпадов националистов неког-
да дружная многонациональная 
Украина оказалась на грани рас-
пада своей государственности. 
Люди перестали чувствовать 
себя защищенными, - говорится 
в обращении. - И наш долг - не 
оставить наших братьев в беде. 
мы будем поддерживать их все-
ми силами. готовы принять их на 
нашей земле, помочь оформить 
гражданство, найти жилье, тру-
доустроить. Наши санатории, 
профилактории, детские лагеря 
готовы открыть свои двери для 
беженцев, взрослых и детей из 
Украины. мы обращаемся ко 
всем ульяновцам поддержать 
инициативу общественных ор-
ганизаций региона и оказать по-
сильную помощь всем, кто нуж-
дается в братской Украине».

губернатор Сергей морозов 
и председатель ЗСо анатолий 
Бакаев поддержали инициативу 
общественников.

Желающие оказать помощь 
жителям Украины могут пере-
числить средства на счет регио-
нального отделения российско-
го Красного Креста. реквизиты: 
Ульяновское региональное от-
деление общероссийской обще-
ственной организации «россий-
ский Красный Крест»

Адрес: г. Ульяновск, ул. Гагари-
на 1, тел.: 42-02-08, 42-02-01

ИНН 7325019247
КПП 732501001

Ульяновское отделение  
№ 8588 ОАО Сбербанка России  

г. Ульяновска
корсчет 

30101810000000000602
БИК 047308602

р/с 40703810569020012181
P.S. Полный текст обра-

щения - http://ulgov.ru/news/
appeal/2014.03.05/32636/

Свобода воли
У жителей Крыма  

должно быть право на свободное 
волеизъявление.

Принятое Верховным Советом 
Крыма решение о вхождении в 
состав россии в качестве субъек-
та  - историческое, заявил 6 марта 
секретарь генсовета партии «еди-
ная россия», вице-спикер госдумы 
Сергей Неверов.

 «мы единый народ, который 
по воле безответственности пар-
тийных функционеров был раз-
делен», - приводит Итар-таСС 
слова Неверова. - Сегодня приня-
то историческое решение.

Председатель Ульяновского 
отделения ветеранской обще-
ственной организации «Боевое 
братство» Николай Лазарев счи-
тает, что народ Крыма имеет пол-
ное право решать свою дальней-
шую судьбу и принимать решения 
в рамках правового поля. «а мы 
всегда готовы поддержать брат-
ский народ», - подчеркнул он.

Кирилл Шевченко 

Президент США Барак Обама 
заявил, что считает воскресный 
референдум в Крыму незакон-
ным, Верховная рада Украины 

создала 60-тысячную нацио-
нальную гвардию, в Киеве без 

объяснения причин отменен 
концерт Дениса Мацуева…

Украинские и околоукраин-
ские новости с начала года дер-
жатся в тоПах интернет-лент 
и телевизионных выпусков но-
востей. то, что в Киеве, по сути, 
совершен переворот, очевидно 
даже младенцу. Но далеко не 
очевидно СШа и странам евро-
союза. Проект санкций против 
россии, в случае решения крым-
ского населения присоединиться 
к нашей стране, уже разработан 
и вступит в силу с понедельника, 
если верить сообщению агентства 
Reuters. (Здесь кроется любопыт-
ная деталь. Судя по всему, Запад 
полностью уверен в волеизъявле-
нии крымчан и ни на йоту не со-
мневается, что полуостров станет 
российским.) 

Кстати, что касается самих 
санкций, то,  по словам экспер-
та Центра анализа стратегий и 
технологий Василия Кашина, 
опыт введенных в 1989 году и не 
отмененных до сих пор военно-
технических санкций еС против 
КНр говорит, что составление 
конкретных списков запрещен-
ных к экспорту товаров спуска-
ется еС на уровень националь-
ных правительств, а многие из 
них трактуют этот вопрос весьма 
гибко. Благодаря сотрудничеству 
с еС Китаю удалось получить 
некоторые критически важные 
технологии - например в авиа-
двигателестроении. Но тот же 
китайский опыт показывает, что 
отменить эти санкции очень труд-
но, поскольку для этого требуется 
согласие всех стран - членов еС, 
заключает Кашин.

Но главное не в этом. глав-
ное в том, что рейтинг одобре-
ния деятельности Владимира 
Путина достиг максимальных за 
последние несколько лет границ -  
71,6 процента. россияне уже не-
сколько недель - с момента эска-
лации украинского кризиса - вы-
соко оценивают действия своего 
президента.

что это значит? Это значит, 
что события в Украине, и осо-
бенно в Крыму, сделали то, что 
довольно давно не происходило 
с нами. объединило подавляю-
щее большинство граждан рос-
сии в едином стремлении - не 
дать возродиться воинствую-
щему национализму, не дать 

Десять тысяч ульяновцев сказали: нет - украинскому фашизму!  
И напомнили:

россия своих не бросает!
погибнуть, сгореть в этом огне 
братской Украине, не дать  за-
душить волю русскоязычного 
населения Крыма. 

И все равно, что первично 
- общность народов двух стран 
или политический курс, взятый 
Владимиром Путиным. Важно, 
что они едины и следуют в одном 
направлении. 

Подтверждением этому стал 
митинг в поддержку братского 
народа Украины, прошедший 
вчера вечером в Ульяновске. 

такого количества людей пло-
щадь имени Владимира Ленина, 
пожалуй, не видела в новейшей 
российской истории. По самым 
грубым оценкам, за час через нее 
прошло более десяти тысяч чело-
век, а на пике число одномомент-
но митингующих достигало не 
менее  восьми тысяч.

еще одно невиданное до это-
го зрелище: под знаменами сво-
их партий на площадь вышли 
единороссы, коммунисты, члены 
«родины», «Справедливой рос-
сии» и ЛДПр. Вышли и вырази-
ли единое мнение, не делясь на 
«правых» и «левых», обвиняемых 
и обвинителей,  власть и оппози-
цию. Это была самая живописная 
часть участников. Но далеко не 
самая многочисленная. 

Представители трудовых 
коллективов, общественных ор-
ганизаций, творческих профес-
сий, бюджетных учреждений… 
особенно много было пенсионе-
ров, студентов и ветеранов армии 
и правоохранительных органов 
всех возрастов. Эти три катего-
рии никаким «административ-
ным» ресурсом никуда прийти не 
заставишь. Хотя регион находит-
ся далеко от границы с Украиной, 
у многих собравшихся есть там 
знакомые или родственники. 
Люди пришли выразить им свою 
поддержку, желание помочь, го-
товность выступить на их сторо-
не. Первыми по праву выступили 
ветераны.

руководитель общественной 
организации «русский дом» та-
мара Кулябина: «мы сохраняем 
русский язык и храним семейные 
обряды. я с полным правом уве-
ряю - русских и украинцев невоз-
можно разъединить. Сегодня мне 
звонила подруга с Украины, ее 
сын служит офицером в украин-
ской армии, и сказала: «я каждый 
день провожаю сына словами - не 
стреляйте в русских! Не вздумай 
отдать такой приказ!». Добавлю, 
что мы сами ни на кого не напада-
ли, но никогда не оставляли сво-
их в беде. мы не хотим воевать. 
Но если надо, мы вспомним, как 
наши отцы и деды свернули голо-
ву фашизму. Поэтому мы поддер-
жим и защитим Украину!».

Пенсионер правоохранитель-
ных органов Василий Соколов: 
«то, что происходит сегодня на 
Украине, это угроза всему рус-
скому миру. Не только россии 
или Крыму, но всей общности 
славянских и русскоговорящих 
народов. Нашей многовековой 
культуре и традициям. мы не мо-
жем, не должны стоять в стороне, 
не должны абстрагироваться от 
происходящего на Украине. мы 
обязаны помочь ей словом, де-
лом, а если надо - и поступком». 

Люди на площадях говорили 
о том, что с Украиной многих свя-
зывают и дружеские, и кровные 
узы. требовали прекратить на-
силие, волновались о судьбе рус-
ских, предлагали помощь тем, кто 
решил в тяжелое время вывезти 
из страны детей и стариков.

Своим родственникам на 
Украину житель Ульяновска 
Эдуард арановский  звонил пря-
мо с митинга в поддержку русско-
язычного населения этой страны. 

«Как вы там?» - этот вопрос 
сейчас волнует многих россиян. 
В тяжелые для Украины дни  как-
то особенно ощущается тесная 
связь двух стран. И родственная, 
и историческая. И просто - чело-
веческая.

«я чистокровный украинец, в 
семьях всех моих родственников, 

живущих и в россии, и на Украи-
не, в Великой отечественной 
войне погибли сыновья. И я не 
могу понять, откуда появляются 
выродки, вновь берущие на во-
оружение идеологию фашизма. 
И ничего при этом не боятся. мы 
должны сказать нашей родной 
сестре Украине: строй и живи 
вместе с нами. мы  должны быть 
едины!» - убежден заслуженный 
художник россии профессор 
УлгУ Борис Склярук.

так же думал каждый, при-
шедший вчера вечером на пло-
щадь Ленина. И губернатор  
Сергей морозов, стоящий вме-
сте со всеми плечом к плечу. И 
старик со скромными орденски-
ми колодками, среди которых 
«Красная Звезда» и «За отвагу». 
И школьный учитель истории, 
приехавший с пятью старше-
классниками из-за Волги. 

В конце митинга ульяновцам 
зачитали резолюцию в поддерж-
ку грядущего референдума в 
Крыму. Коллективный документ 
был одобрен единогласно.

P.S. Уверены, войны не бу-
дет. Не то сейчас время. а что ка-
сается экономических санкций… 
обойдемся без «Боингов». гля-
дишь, «авиастар» получит заказ 
на 20-30-50 ту-204См.

Митинги в поддержку жителей Крыма и русскоязычного населения Украины прошли в четверг, 13 марта, в пяти регионах России. 
Как и планировали организаторы, самые массовые акции состоялись в Ульяновске и Пензе

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а
Ф

от
о 

С
ер

ге
я 

Е
рш

ов
а



5Пятница, 14 марта 2014 г. 
№ 35 (23.480)СтроИтеЛьСтВо

Георгий Кузнецов 

В ходе заседания расширенной колле-
гии министерства строительства, ЖКХ 

и транспорта региона, кроме подведе-
ния итогов прошедшего года и обсуж-

дения наиболее острых вопросов  
(о чем «Ульяновская правда» писала 

в № 33 за 7 марта),  были объявлены и 
стратегические задачи на 2014 год. 

Добавим, что в заседании приняли 
участие депутаты Законодательного со-
брания - председатель промышленного 
комитета алсу Садретдинова и председа-
тель жилищного комитета геннадий ан-
тонцев - чьи выступления также касались 
и наступившего 2014 года.

алсу Садретдинова отметила, что на 
особом контроле комитет держит тему 
снятия административных барьеров в от-
расли строительства и мероприятия по 
реализации положений Указа Президента 
«о мерах по обеспечению граждан рос-
сийской Федерации доступным и ком-
фортным жильем и повышению качества 
жилищно-коммунальных услуг». 

геннадий антонцев обратил внимание 
на то, что нельзя оставить собственника 
один на один с капитальным ремонтом 
многоквартирных домов. «государство не 
должно  ограничиться лишь 185-м Феде-
ральным законом. через два года закан-
чивается финансирование, им предусмо-
тренное, то есть государство уходит из 
сферы капремонта. Это неправильно и 
несправедливо. На мой взгляд,  на взгляд 
депутатов нашего  комитета, экономиче-
ская модель, когда государство должно 
стимулировать собственника к соучастию, 
намного эффективнее, чем та, когда соб-
ственник остается один на один со своим 
домом. И есть примеры. главное, чтобы 
произошел перелом в сознании чиновни-
ков высшего уровня. они должны понять,  
что государство не должно бросать судьбу 
жилищного фонда на жильцов. Капремонт 
в регионах должен софинансироваться го-
сударством».

Строительный комплекс
обеспечение показателей ввода жилья 

в 2014 году (713 тыс. кв. м) планируется за 
счет комплексного освоения территорий, 
вовлечения в оборот федеральных земель 
в целях жилищного строительства, рено-
вации территорий и развития предприя-
тий стройиндустрии. 

Для обеспечения участков социальной 
и инженерной инфраструктурой утверж-
дена государственная программа области 
«развитие строительства и архитектуры».

Выделены 15 миллионов на реализа-
цию программы обеспечения жильем ра-
ботников бюджетной сферы, что позволит 
предоставить социальные выплаты около 
120 ульяновцам.

Ведутся подготовительные работы 
по комплексной застройке 18 участков 
(приблизительно на 2,5 миллиона кв. м 
жилья), в том числе в Димитровграде,  
Засвияжском и Заволжском районах 
Ульяновска.  

Продолжается вовлечение в оборот 
неиспользуемых федеральных земельных 
участков через Фонд развития жилищно-
го строительства рФ. (Уже получены пол-
номочия по управлению и распоряжению 
девятью земельными участками общей 
площадью 210 га.) 

Ведутся предпроектные работы по 
шести участкам для реновации: ул. геро-
ев Свири, ул. Полбина, ул. автозаводская 
(пилотный проект), ул. Локомотивная 
в районе Железнодорожного вокзала,  
ул. тимирязева, мкр-н 2а Первомайского 
планировочного района Димитровграда.

В 2014 году завершится строитель-
ство Ледового дворца в Ульяновске, 
медицинского модуля станции пере-
ливания крови, бассейна педуниверси-
тета, пяти ФоКов в районах, гостини-
цы «Хилтон» и т.д. Будут продолжены 
строительство ФВЦмр, хирургического 
корпуса в Димитровграде, реконструк-

ция аэропорта им. Карамзина и других 
объектов.

Планируется начать строительство 
бассейна олимпийского резерва и детсада 
в Димитровграде, ФоКов в Новом городе, 
Кузоватово и Ишеевке. Из федерального 
бюджета выделено более миллиарда на 
строительство регионального перинаталь-
ного центра. 

также планируется поднять среднюю 
зарплату по отрасли до уровня среднеоб-
ластной, создать региональный проект-
ный институт, внести изменения в схему 
территориального планирования с учетом 
создания Ульяновской и Димитровград-
ской агломераций.

Топливно-энергетический 
комплекс

Среди главных задач года - модерни-
зация и повышение энергоэффектив-
ности теплоэнергетического комплекса, 
оптимизация (разработка и утвержде-
ние) схем теплоснабжения населенных 
пунктов области. В планах ведомства 
на ближайший год - обеспечение реа-
лизации оао «газпром» мероприятий 
программы развития газоснабжения и 
газификации по реконструкции газорас-
пределительных станций и по строи-
тельству газораспределительных сетей, 
а также завершение проектов оао «газ-
пром» по капитальному ремонту маги-
стрального газопровода «Старая Бина-
радка - Димитровград - Ульяновск» и 
III пускового комплекса газопровода-
отвода «Сызрань - Ульяновск» - под-
водного перехода через Куйбышевское 
водохранилище.

В областном бюджете предусмотре-
ны 29 миллионов на софинансирование 
мероприятий по газификации сельских 
населенных пунктов. Из федерального 
бюджета планируется привлечь 18,687 
миллиона. объем строительства под 
бюджетное финансирование составит 
58,7 км газопроводов для обеспечения 
газификацией 1800 квартир и объектов 
соцсферы в четырех населенных пун-
ктах в Кузоватовском, Николаевском, 
Сурском и  тереньгульском районах.

Жилищно-коммунальный 
комплекс

До первого апреля необходимо за-
вершить две областные программы  «Пе-

реселение граждан». также необходимо 
сдать заявки на предоставление финан-
совой федеральной  поддержки для 
реализации областной адресной про-
граммы (2014 - 2017 годов) по переселе-
нию граждан из аварийного жилищного 
фонда и на поддержку  областной адрес-
ной программы по проведению кап- 
ремонта многоквартирных домов.

Кроме того, начнется реализация ре-
гиональной программы капремонта об-
щего имущества в многоквартирных до-
мах. Продолжатся работы по внедрению 
региональной государственной инфор-
мационной системы ЖКХ и энергоэф-
фективности. Завершатся мероприятия, 
начатые в 2013 году, и начнутся очеред-
ные по строительству и реконструкции 
объектов водоснабжения.

Дорожно-транспортный 
комплекс

главной задачей дорожного хозяй-
ства, как и в прежние годы, является 
сохранение имеющейся сети автодорог 
и обеспечение безопасности всех участ-
ников дорожного движения. объем 
доходов дорожного фонда области со-
ставит 2,8 миллиарда рублей. (Подроб-
ности текущей ситуации в дорожной 
политике региона см. на с. 6.)

Приоритетными направлениями в 
реализации планов транспортной от-
расли будет завершение реконструк-
ции здания аэропорта им. Н.м. Ка-
рамзина и получение положительного 
заключения госэкспертизы на проект-
ную документацию по реконструкции 
его взлетно-посадочной полосы, а так-
же перенос сроков начала федераль-
ного финансирования и работ на ней 
на 2014 год. Соответственно, будет 
продолжено взаимодействие с феде-
ральными ведомствами по вопросу 
придания аэропорту статуса междуна-
родного. 

также с учетом положений транс-
портной стратегии рФ будет разви-
ваться маршрутная сеть перевозок 
из аэропортов области, поставлена 
цель возрождения межрегиональных 
пассажирских перевозок водным 
транспортом, пройдет обновление 
подвижного состава общественно-
го транспорта и разработают про-
ект модернизации здания вокзала 
«Ульяновск-Центральный». 

К 1 апреля региональный минстрой должен завершить  
две областные программы  «Переселение граждан» 

В 2014 году ульяновские 
строители обещают  
сдать 713 тыс. кв. м жилья 

Екатерина Шепелева

Правительство Ульяновской области при-
няло региональную программу  

капитального ремонта. Дома выстроены 
в очередь с 2015 по 2044 годы, расписаны 

суммы, которые будут потрачены на их по-
чинку. 11 марта «Ульяновская правда» опу-
бликовала этот документ, а вчера директор  

Фонда содействия реформированию   
ЖКХ Сергей Гигирев публично  

его прокомментировал.

Начиная с декабря этого года в комму-
нальной платежке появится новая строка. 
Собственники будут отчислять по пять ру-
блей двадцать копеек ежемесячно в фонд 
капитального ремонта. До этого времени 
они должны определиться, кто будет управ-
лять специальным счетом этого фонда. есть 
три варианта. Первый: спецсчет для това-
рищества собственников жилья, то есть для 
тех собственников, которые объединились в 
юридическое лицо. Второй: спецсчет для жи-
лых домов, собственники которых приняли 
решение работать с управляющей компани-
ей. третий: накопление средств на счету ре-
гионального оператора.

Сергей гигирев отметил, что в течение по-
лугода жильцы должны провести собрание, 
чтобы принять общее решение. если они это-
го не сделают, их средства по умолчанию бу-
дут уходить на счет регионального оператора. 
Всю ответственность  за его действия будет 
нести правительство Ульяновской области.

В первой очереди по капитальному ре-
монту стоят сто два объекта. Ими займутся 
уже в следующем году. Всего за тридцать лет 
будут отремонтированы больше девяти тысяч 
домов. гигирев уверяет, что они специально 
изучали рынок строительных материалов и 
технологий, чтобы использовать при ремонте 
самые надежные и передовые. «Срок службы 
элементов составит не менее двадцати лет, - 
говорит он. - Потому что мы не хотим, чтобы 
за эти тридцать лет пришлось ремонтировать 
один и тот же объект дважды». По его словам, 
самое слабое звено - это кровля. Сейчас фонд 
нашел несколько организаций, гарантирую-
щих, что отремонтированная ими крыша про-
служит не один десяток лет. Эти компании в 
течение пяти лет будут по гарантии обслужи-
вать дома, по которым они работали.

тридцатилетний план капремонта будет 
корректироваться за счет промежуточных 
трехлетних планов. Ведь может возникнуть 
ситуация, когда дом будет срочно нуждаться 
в починке. раньше, чем настанет его очередь. 
оспорить очередность смогут и сами жители, 
предоставив документальные доказательства 
своей точки зрения. Их просьбы удовлетво-
рят либо в рабочем порядке, либо через суд.

один из технических вопросов, который 
необходимо срочно решать, - это как выста-
вить счета всем юридическим лицам, которые 
находятся в жилых домах. Фонд ЖКХ на-
мерен договориться с росреестром, чтобы он 
ежемесячно предоставлял им бесплатные вы-
писки с этими данными. также фонд соберет 
в единый файл информацию по юридическим 
лицам из баз данных водоканала, энергосбыта 
и теплоснабжающих организаций. «мы будем 
следить за юридическими лицами, чтобы свое-
временно выставлять счета за оплату фонда 
капремонта», - говорит Сергей гигирев.

«Люди тяжело воспринимают любую до-
полнительную строчку в платежке, - добавил 
директор фонда. - Но на сегодняшний день 
альтернативы нет. Для домов может насту-
пить критический момент, когда мы их не 
спасем никаким капитальным ремонтом. где 
мы тогда возьмем столько средств для экс-
тренного переселения - тоже вопрос». гиги-
рев призвал жителей принять эту ответствен-
ность за свое жилье. 

Дома выстроили  
в очередь на ремонт

Жильцы будут  
откладывать  
на капитальную  
починку по пять рублей
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Ведутся подготовительные работы по комплексной застройке 18 участков 
(приблизительно на 2,5 миллиона кв. м жилья)
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Кирилл Шевченко 

В текущем году в регионе поста-
раются навести порядок в работе 

предприятий и акционерных 
обществ, находящихся в соб-

ственности области, и в системе 
кадастровой стоимости земель. 

Об этом сказано на расширенном 
заседании коллегии департамен-

та государственного имущества и 
земельных отношений.

В работе приняли участие ми-
нистр экономразвития олег ас-
мус, его заместитель - директор 
департамента государственного 
имущества и земельных отноше-
ний Сергей мишин, исполняющая 
обязанности министра финансов 
Екатерина Буцкая, руководитель 
Счетной палаты игорь Егоров, 
глава корпорации по развитию 
предпринимательства Руслан Гай-
нетдинов,  депутаты Законодатель-
ного собрания Ростислав эдвардс 
и Елена Сорокина, руководители 
районных кУмиЗо.

Говоря об итогах работы депар-
тамента в прошедшем году, Сергей 
мишин напомнил, что одной из 
главных задач ведомства являются 
контроль и учет. на 1 января 2014 
года в Реестре государственной соб-
ственности Ульяновской области 
числится 6541 объект недвижимого 
имущества:  4242 объекта капиталь-
ного строительства и 2299 земель-
ных участков, 6994 единицы движи-
мого имущества и 34 пакета акций 

акционерных обществ. Балансовая 
стоимость имущества, учтенная в 
Реестре, составляет свыше 135 мил-
лиардов рублей. 

По линии ведомства в област-
ную казну в 2013 году поступило 
2,4 миллиарда рублей, в местные 
бюджеты - 2,3 миллиарда. основ-
ными источниками прибыли стали 
земельный налог, налог на имуще-
ство физических лиц, доходы от 
сдачи в аренду и продажи земель-
ных участков, находящихся в ре-
гиональной и муниципальной соб-
ственности. При этом плановые 
показатели по налоговым и нена-
логовым платежам перевыполне-
ны почти на четыре процента. 

кадастровая работа, проведен-
ная в 2013 году, позволила увели-
чить число налогов, приносимых в 
казну ежегодно, на два миллиона. 
Произошло и снижение задолжен-
ности по арендной плате. (Хотя 
задолженность по неразграничен-
ным землям продолжает расти.) 

При этом если план по исполь-
зованию объектов недвижимости 
только областной собственности 
перевыполнен на  семь процентов, 
то в работе предприятий и акцио-
нерных обществ, находящихся в 
государственной собственности, 
необходимо еще наводить порядок. 
Поэтому приоритетным направле-
нием работы ведомства в 2014 году 
является повышение эффектив-
ности работы областных государ-
ственных унитарных предприятий 
и акционерных обществ с долей 
участия Ульяновской области.

Первыми шагами к этому долж-
ны стать сдельные (зависящие от 
прибыльности предприятия), а не 
фиксированные зарплаты менед-
жмента, разделение ответственно-
сти членов советов директоров за 
те или иные решения, введение ин-
ститута независимых управленцев, 
внедрение ключевых показателей 
деятельности и разработка до кон-
ца года новых стратегий развития 
с четким понимаем дальнейшей 
судьбы каждого предприятия. 

Позже, говоря об основных ме-
ханизмах повышения эффективно-
сти управления государственными 
унитарными предприятиями и ак-
ционерными обществами с долей 
участия государства в уставных 
капиталах, применяемых в РФ, 
вице-президента Ульяновской 
ТПП Дмитрий кумунджиев до-
бавил: «необходимо   обеспечить  
открытость при назначении руко-
водителей предприятий и   опреде-
лить  степень  их ответственности 
за выполнение ключевых показа-
телей деятельности.  кроме того,    
государство может использовать 
практический опыт эффективных 
бизнес-менеджеров.  кто, как не 
они, зачастую выстроившие свой 
бизнес  «с нуля»,  владеют прак-
тикой стратегического планиро-
вания. Топ-менеджеры, руково-
дители  коммерческих структур 
могут выполнять роль  независи-
мых директоров  на предприятиях, 
контролируемых государством.  Я 
считаю, что внедрение института 
независимых директоров позволит 

внести некую «свежесть мысли»  в 
работу таких предприятий,  даст 
возможность избежать ошибок, 
которые чиновникам не видны, 
либо о которых им из-за суборди-
нации, существующей в госуправ-
лении, не совсем удобно говорить 
вышестоящему руководству».  

В 2013 году департаментом 
проведено 74 проверки сохран-
ности госимущества - проверен 
861 объект недвижимости и вы-
явлено 159 нарушений. основной 
их вид - сдача имущества в аренду 
третьим лицам без согласования с 
собственником. (кстати, 120 нару-
шений так и не устранено.) 

муниципалитеты провели 
1148 проверок и выявили 396 на-
рушений.

В производстве находилось 
743 судебных дела. С одной сто-
роны, в областную собственность 
возвращено семь объектов недви-
жимости, с другой -  подано около 
220 исковых заявлений, оспари-
вающих кадастровую стоимость, и 
большинство из них удовлетворе-
но. Бюджет потерял от снижения 
земельного налога около 50 мил-
лионов… Соответственно, одной 
из главных задач года становится 
обеспечение устойчивого роста до-
ходной части бюджета за счет про-
ведения актуализации кадастро-
вой стоимости земель, в первую 
очередь относящихся к категории 
промышленности, а также оформ-
ления невостребованных долей в 
муниципальную собственность с 
последующей их реализацией.

Также на коллегии были рас-
смотрены вопросы профилактики 
и предотвращения нарушений в 
сфере земельно-имущественных от-
ношений;   создания благоприятных 
условий в земельно-имущественном 
комплексе для развития и ведения 
предпринимательской деятельно-
сти; реализации Федерального за-
кона «о полиции» в части земельно-
имущественных отношений и 
создания института кадастровых 
инженеров (за четыре года аттеста-
ции 217 претендентов экзамен сда-
ли, 170 - нет). 

В целом, как заметила Елена 
Сорокина, «проблемы, связанные 
с управлением собственностью, 
всегда актуальны, они волнуют и 
население, и предпринимателей, 
и депутатский корпус. В 2013 году 
Законодательным собранием при-
нято 45 законопроектов, связан-
ных с управлением госимуществом 
и земельными отношениями. Лю-
бая законодательная инициатива 
в этой сфере тщательно и всесто-
ронне обсуждается в бюджетном 
комитете. В обсуждении важных 
вопросов всегда участвуют пред-
ставители общественного эксперт-
ного совета. мы постоянно ана-
лизируем, насколько эффективно 
работает государственная соб-
ственность, каким образом можно 
улучшить управление этими ре-
сурсами, в том числе посредством 
законотворческой деятельности. 
именно поэтому в «имуществен-
ные» законы периодически вно-
сятся изменения и поправки». 

Василиса Краснова

С началом марта в Ульяновскую об-
ласть пришла не только календарная 

весна. В регионе установилась теплая, 
по-настоящему весенняя погода. Снег на 
дорогах стремительно тает, обнажая ямы 

и трещины на асфальте. Таким образом, 
больной вопрос состояния дорожной сети 

вновь выходит на первый план. 

В этом году на приведение в порядок до-
рожной инфраструктуры выделяется одна 
из самых крупных сумм за последнее вре-
мя. кроме уже запланированных 7,3 млрд 
рублей региональные власти приняли ре-
шение о выделении дополнительно еще 
500 млн рублей. Таким образом, финанси-
рование дорожных работ обойдется почти 
в 8 млрд рублей. Средства на ремонт дорог 
будут выделены из бюджетов различных 
уровней, в том числе и из собственных до-
рожных фондов муниципалитетов, кото-
рые к настоящему времени созданы во всех 
районах области. однако большая часть 
денег - федеральные: на ремонт трасс, кото-
рые проходят через Ульяновскую область,  
планируется направить 4,3 млрд рублей. В 
программу дорожных работ включен ре-
монт на федеральных автотрассах подъезд 
к г. Ульяновску от автодороги м-5 «Урал»,  
Цивильск - Ульяновск, Саранск - Сурское - 
Ульяновск, Сызрань - Саратов - Волгоград. 
Продолжат приводить в порядок и трассу 
казань - Буинск - Ульяновск, где в прошлом 
году было отремонтировано 22 участка. 

Суммы, которые выделяются на со-
держание и ремонт областных, межмуни-
ципальных и местных дорог, значительно 
скромнее. Хотя, по мнению главы региона, 
главный вопрос вовсе не в деньгах:

- наша проблема заключается не в не-
достаточном финансировании, а в том, что 
многие подрядчики используют старые тех-
нологии, а где-то и вовсе отступают от них, 
- отмечает губернатор Ульяновской области 
Сергей морозов. - нам нужно продолжать 
разворачивать систему контроля за каче-

ством работ, в том числе используя пере-
движные лаборатории.

Впрочем, и вопрос финансирования 
стоит далеко не на последнем месте: на то, 
чтобы привести в порядок все дороги, денег 
у региона не хватит. Для содержания сети 
областных автодорог заключен контракт с 
ооо «Симбирскавтодор». компания отре-
монтирует около 100 километров автодорог, 
а также проведет весь комплекс работ по 
летнему и зимнему содержанию, в том чис-
ле по установке и покраске автопавильонов, 
укреплению обочин,  уборке снега. Плани-
руется отремонтировать восемь участков 
дорожной сети. В их числе - алексеевское 
- Высокий колок. Вообще-то это межсубъ-
ектовая дорога, в план ее включили из-за 
высокой нагрузки на дорожное полотно.

- Дороги разрушаются намного быстрее, 
чем мы планируем. это вызвано рядом объ-
ективных причин: во-первых, техника по ре-
монту дорог ушла далеко вперед, во-вторых, 
увеличился поток транспорта, -  комменти-
рует замминистра строительства, Жкк и 

транспорта региона андрей Тюрин. - Если в 
2005 году в области было зарегистрировано 
185 тысяч автомобилей, то сегодня уже свы-
ше 345 тысяч. Также увеличилось количе-
ство транзитного транспорта, а весь легко-
вой транспорт эксплуатируется с шипами.

В случае заключения контрактов на ре-
монт дорог за счет привлеченных внебюд-
жетных средств на  сумму 500 млн рублей 
позволит дополнительно отремонтировать 
56 километров автодорог на территории 
Ульяновской области.

В рамках реализации подпрограммы  До-
рожного фонда 18% от его общего объема 
(480 млн рублей) будут направлены муници-
пальным образованиям Ульяновской области 
в виде межбюджетных трансфертов. Самый 
большой кусок этих средств достанется городу 
Ульяновску: 300  млн рублей на оплату работ, 
выполненных в рамках двухлетнего контракта, 
и 125 млн рублей на ремонт улично-дорожной 
сети. У глав других муниципалитетов этот 
факт вызывает возмущение.

- на Цильнинский район не дали ни 

одного метра дороги, хотя всем известно, 
что у нас самая качественная грязь, - жалу-
ется руководитель муниципального образо-
вания Ханяфи Рамазанов. - нам бы хотя бы 
3 километра щебенки засыпать…

между тем именно к состоянию дорог в 
Ульяновске у региональных властей самые 
большие претензии:

- не стоит забывать, что, выделяя суб-
сидии муниципалитетам из региональной 
казны, мы ждем реального результата. При 
этом если говорить, например, о магистра-
лях Ульяновска, его пока не видно, - подчер-
кивает Сергей морозов. - Дороги в ужасном 
состоянии, по ним впору ездить даже не на 
джипах, а на машинах с железными колеса-
ми.  как, видя прошлогодний результат, мы 
можем ожидать чего-то иного в этом году?

Тот факт, что дороги в Ульяновске нахо-
дятся в безобразном состоянии, признают и 
городские власти.

- Что нами предпринимается? Впервые в 
истории города мы начали ремонт в зимний 
период. С помощью установки «Karcher» 
мы уже отремонтировали литым асфальтом 
ряд улиц, - объясняет глава администрации 
города Ульяновска Сергей Панчин. -  Допол-
нительно мы освоили три миллиона рублей 
еще на 13 улицах города, которые вызывали 
опасения. напомню, в этом году также впер-
вые мы начали работать холодным асфаль-
тобетоном. на эти цели выделили два мил-
лиона рублей. 45 млн рублей направляются 
на карточный ремонт. на эти средства мы 
отремонтируем 33 тыс. квадратных метров 
дорог. По ремонту улиц Гагарина и орлова 
направили претенциозные письма подряд-
чикам, так как эти дороги находятся на га-
рантийном обслуживании.

Что касается предстоящих работ, по сло-
вам Панчина, в этом году планируется отре-
монтировать участки на 34 городских доро-
гах. Также в этом году в Ульяновске дважды 
проведут разметку улиц: до начала школь-
ных каникул и перед 1 сентября. кроме это-
го в областном центре бордюры покрасят в 
черно-белый цвет, практически на всех пе-
шеходных переходах установят катафоты и 
заменят 240 дорожных знаков.

область «взялась» за оао, в которых присутствует госкапитал  

Зарплата менеджмента  
будет зависеть от показателей 

на ремонт дорог в Ульяновской области планируется направить 7,8 млрд рублей

Чтобы не пришлось  
ставить железные колёса

Дороги разрушаются намного быстрее, чем мы планируем, признает Андрей Тюрин
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авиакластер  
запланировал  
30% рост  
инвестиций
от профориен-
тации - к произ-
водственным  
центрам 

Георгий Кузнецов 

В прошедшем году в пред-
приятия Ульяновского авиа-

кластера было инвестировано 
около 7,5 миллиарда рублей 
и создано более 800 рабочих 
мест - такие цифры озвучил 
генеральный директор про-

екта «Авиационная столица 
России» Вильдан Зиннуров, 

выступая на расширенной 
коллегии министерства ин-

вестиций и стратегического 
развития. 

из главных событий стоит 
выделить окончание основных 
работ по пуску завода «аэро-
композит» (плюс 80 рабочих 
мест), начало совместной раз-
работки со Всемирным бан-
ком стратегии по выходу на 
международный рынок, фор-
мирование дорожной карты 
проектировки аэротрополиса 
вокруг  аэропорта «Ульяновск-
Восточный» и активизацию 
профориентационной деятель-
ности, рассчитанной на 8-14- 
летних детей (в мероприятиях 
приняло участие более четырех 
тысяч человек). 

Задачами на 2014 год для 
развития авиационного кла-
стера поставлены изменение 
структуры управления (консо-
лидация всех активов и макси-
мальная централизация управ-
ления); привлечение не менее 
10,5 миллиарда инвестиций в 
предприятия кластера и соз-
дание полутора тысяч высоко-
квалифицированных рабочих 
мест; начало выпуска серийной 
продукции на «аэрокомпози-
те»; начало сборки на заводе  
РоСТЕХ самолетов Bombardier 
Q-400; создание вертолетного 
центра; открытие совместно со 
«Спектр-авиа» центра касто-
мизации; проведение III меж-
дународного авиатранспорт-
ного форума и презентации на 
нем проекта центра транспорт-
ного авиастроения. 

Георгий Кузнецов 

По данным общероссийского 
профсоюза авиаработников, в 
2013 году, впервые за полтора 
десятка лет, кадровый состав 

авиапрома вырос. Правда, всего 
на 0,7 процента. Но даже при 

таком мизере возник острейший 
вопрос нехватки квалифици-
рованных специалистов всех 

специальностей - от рабочих до 
инженеров и конструкторов.

В августе «авиастар» сдаст 
минобороны  первый ил-76мД-
90а, в ноябре - второй. В сборке  
находится еще десяток самолето-
комплектов, а всего, напомним, 
надо построить 39 транспортни-
ков. Летом заложат Ту-204См для 
управления делами президента 
(срок сдачи - 2015 год). Поставле-
на задача собрать за год интерьер 
для 31-го SSJ-100. Должен полу-
чить отсеки фюзеляжа, не считая 
множества других, более «мел-
ких» запчастей,  опытный образец 
мС-21, в производстве которого 
«авиастар» выступает главным 
кооперантом. а если наконец-то 
удастся получить «длинный» за-
каз на «Ту»? а когда подпишут 
контракт на строительство за-
правщиков и спецсамолетов на 
базе изделия «476»? а модерни-
зация «Русланов»? а…

В общем, девятитысячный 
коллектив «авиастара» уже 
ощущает острую нехватку спе-
циалистов.  При этом речь идет 
не о желающих «с улицы» и 
даже, к  примеру, не о слесарях-
механосборщиках из автопрома. 
Даже последние, обладающие 
вроде бы всеми нужными навыка-
ми, проходят длительную стадию 
переподготовки. Всего обучить 
одного человека работе на слож-
нейших станках с «заготовками» 
ценою в сотни тысяч рублей сто-
ит в среднем 90 тысяч. Специали-
стом же необходимой квалифи-
кации и с необходимым опытом 
работы он становится не ранее, 
чем через четыре-пять лет рабо-
ты. именно поэтому на «авиаста-
ре» решили, что доля молодежи в 
коллективе не должна превышать 
тридцати процентов. 

Добавьте сюда демографиче-
ские проблемы и инвестицион-
ную деятельность правительства 
области, благодаря которой по 
соседству с авиазаводом идет 

В текущем году «авиастар»  
должен заполнить минимум 700 вакансий 
ищем специалистов. Везде

Замдиректора по производству изделия «476» «Авиастар-СП» 
Николай Дьяченко - один из восьми специалистов Ташкентского 
авиазавода, получивших российское гражданство в конце про-
шлого года. На ТАПОиЧ последнее время возглавлял сборочный 
цех. По его словам, мысли о переходе на «Авиастар» появились 
в конце 2009-го, тогда же и отправил в Ульяновск резюме. «Про-
цедура получения гражданства и переезда казалась страшной и 
серьезной, но на самом деле все прошло довольно просто. Сейчас 
и я, и жена, и двое детей здесь всем довольны»

бурное строительство новых про-
изводств, а через пару лет, когда за-
работают резиденты ПоэЗ, в разы 
вырастет конкуренция не просто 
за специалистов, а за специалистов 
именно в авиационной отрасли. 
Что делать?

«авиастар», которому только 
в текущем году понадобится 700 
пар новых рабочих рук, а в бли-
жайшие два-три года - не менее 
трех тысяч, запустил собственную 
программу поддержки работни-
ков, переезжающих в Ульяновск 

из других регионов и стран СнГ. 
кто нужен? Да много кто. 

авиационные сборщики-
клепальщики, слесари-доводчики, 
спецы по изготовлению деталей 
трубопроводов, операторы стан-
ков с ЧПУ… ищут их, в первую 
очередь, в России, где, увы, не-
мало закрытых авипредприятий, в 
Узбекистане, где фактически пере-
стало работать Ташкентское ави-
производственное объединение   
им. Чкалова (здесь идет офици-
альная работа через Посольство 
РФ), и на Украине. Гендиректор 
«авиастара-СП» Сергей Демен-
тьев отметил, что «мы ни в коем 
случае не хотим воспользоваться 
сложившейся в стране ситуацией 
и «разорить» ГП «антонов», но 
люди, независимо от нас, узнают о 
возможности перебраться в Улья-
новск». 

Сегодня, по словам директора 
«авистара-СП» по персоналу Ва-
дима овейчука, на заводе трудят-
ся 18 специалистов из Узбекиста-
на (8 уже получили российское 
гражданство), два - из казахстана 
и один - из Украины. 

Чем «заманивает» «авиа-
стар»? иностранцев - льготной 
процедурой получения граждан-
ства. Всех - подъемными в размере 
20 тысяч рублей, годовой компен-
сацией за аренду жилья в размере 
8 тысяч и досрочным вступлени-
ем в жилищную программу. Ее 
участники покупают новые квар-
тиры с 10-процентной скидкой от 
застройщика, 100-150-тысячным 
безвозмездным взносом от пред-
приятия и со сниженной ипотеч-
ной ставкой Сбербанка. 

кроме того, Ульяновская об-
ласть участвует в госпрограмме 
возвращения на родину сооте-
чественников. (авиастроение, 
кстати, одна из трех целевых ее 
отраслей, вместе с медициной и 
сельским хозяйством.) По ней 
«переселенцы» получают 20 ты-
сяч подъемных (плюс по 10 тысяч 
на каждого члена семьи), возврат 
госпошлины и компенсацию сто-
имости проезда и провоза багажа. 
По 8860 рублей получают они и 
из облбюджета. 

Согласно программной квоте 
область может принять полторы 
тысячи человек за два года. Пока 
подано 46 заявок (семь из них - от 
авиаспециалистов), 41 рассмотре-
на, 15 готовятся, четыре человека 
6 марта уже получили право жить 
и работать в регионе. 
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С 31 марта 2014 года  
в платежных поручениях на уплату 
взносов в ФСС России в реквизите 
«Код» необходимо в качестве уникаль-
ного идентификатора начисления 
(УИН) указывать «0».

В дНеВНИК 
делоВого 
челоВеКа

Руслан  
Гайнетдинов:

Пенсионный фонд объеди-
нил два вида отчётности 

В соответствии с действующим законодатель-
ством, начиная с отчетного периода - 1 квартала 
2014 года для плательщиков страховых взносов 
вводится единая отчетность, включающая в себя 
сведения расчета (РСВ-1) в целом по организа-
ции и по каждому застрахованному лицу. При 
разработке единой отчетности учтены измене-
ния законодательства по страховым взносам, 
вступившие в силу с нового года. Так, например, 
не будет деления суммы страховых взносов на 
обязательное пенсионное страхование на стра-
ховую и накопительную части. Также в форму 
введен новый раздел для отражения страховых 
взносов по дополнительным тарифам на основе 
результатов специальной оценки вредных и опас-
ных условий труда.

В «Бизнес-инкубаторе»  
стартуют семинары  
по программе «Mini MBA»

15 марта в здании «Бизнес-инкубатора» стартуют 
бесплатные семинары для ульяновских предпри-
нимателей по программе «Mini MBA». Занятия 
продлятся до конца апреля. На первом из них уже 
в эту субботу специалисты поделятся со слуша-
телями секретами успешных продаж. 22 марта 
состоится семинар «Реклама и маркетинг»,  
29 марта - «Управление персоналом».  
5 апреля предпринимателей ждет лекция по 
тайм-менеджменту, а 12 апреля - по малобюд-
жетному маркетингу. Заключительный семинар 
по теме «Создание рекламы в малом бизнесе» 
состоится 19 апреля. Записаться на обучение 
можно по тел. 70-99-30 или по e-mail: svp.3183@
gmail.com.

Юрлиц могут начать  
штрафовать за нарушение 
правил пользования жильём

С такой инициативой выступило Министерство 
строительства и ЖКХ РФ. Сейчас административ-
ные штрафы предусмотрены только для физиче-
ских лиц. Согласно документу, за порчу жилых до-
мов и помещений и их оборудования, а также за 
самовольную перепланировку и переустройство 
жилых домов и помещений либо их использова-
ние не по назначению юрлицам грозит штраф  
от 40 до 50 тыс. рублей, должностным лицам -  
от 4 до 5 тыс. рублей. За самовольную перепла-
нировку жилых помещений в многоквартирных 
домах ИП и юрлицам придется выложить от 250 
до 300 тыс. рублей, должностным лицам - от 30 
до 50 тыс. рублей.

Подготовлен закон,  
меняющий правила расчёта 
стоимости патентов ИП

В госдуму внесен законопроект, отменяющий 
ограничение минимального размера потен-
циального дохода предпринимателей, приме-
няющих патентную систему налогообложения. 
документом также предлагается предоставить 
субъектам РФ возможность дифференциации 
потенциального дохода в зависимости от места 
ведения предпринимательской деятельности. 
Сейчас минимальный размер потенциального 
дохода составляет 100 тыс. рублей. если ограни-
чения будут сняты, региональные власти смогут 
корректировать налоговую нагрузку, в том числе 
и снижать ее, чтобы оказывать поддержку со-
циально или экономически значимым видам 
деятельности. Предлагаемые изменения,  
в случае их одобрения, вступят в силу 
 с 1 января 2014 года.







Яна Крапивина

ВТБ24 и общероссийская организация «Опора России» 
заключили соглашение о сотрудничестве и партнерстве. 

Договор направлен на объединение усилий по поддержке 
малого и среднего бизнеса, а также развитие банковских 

услуг для предпринимателей. 

В рамках подписанного соглашения банк и общественная 
организация договорились о совместном проведении различ-
ных информационных, научных, просветительских программ 
для предпринимателей и юридических лиц. Стороны намере-
ны интенсифицировать свою работу по совершенствованию 
законодательства в части повышения доступности банковских 
услуг для сегмента МСП.

Президент «Опоры России» Александр Бречалов отметил  

важность подписанного договора с точки зрения взаимодей-
ствия предпринимателей с крупными банками, которые разви-
вают специальные программы по финансированию МСП. 

- Мы рады, что один из крупнейших российских банков 
присоединился сегодня к нашей программе. ВТБ24 уже давно 
и плодотворно работает с нами по поддержке сегмента МСП в 
стране, и я уверен, что наше взаимодействие будет укреплять-
ся, - заявил он. 

Заместитель президента-председателя правления 
ВТБ24 Вячеслав Воробьев, в свою очередь, подчеркнул: 

- Крупный банк с эффективной и широкой сетью готов 
оказать реальную поддержку малому бизнесу. ВТБ24 сегод-
ня представлен в 72 регионах России, и в каждом из них мы 
кредитуем малый бизнес. Свои счета у нас открыли свыше 
200 тысяч компаний. Благодаря подписанному соглаше-
нию, мы сможем повысить доступность банковских продук-
тов для каждой из них.

11 марта в Майнском районе в 
рамках акции прошли уроки финан-
совой грамотности и встречи с пред-

принимательским сообществом. В 
мероприятии приняли участие пред-
ставители управления федеральной 

налоговой службы, районного центра 
развития предпринимательства, а 
также специалисты министерства 

финансов региона.
Напомним, инициатива проведе-

ния акции принадлежит главе региона 
Сергею Морозову.

- Мы должны продолжать работу над 
увеличением поступлений в бюджеты 
всех уровней. Для этого правительство 

региона проводит мероприятия по ин-
вентаризации территорий муниципали-
тетов, выводу из «тени» субъектов пред-
принимательства, а также разъяснения 
тонкостей налогового законодательства, - 
подчеркнула исполняющая обязанности 
министра финансов региона Екатерина 
Буцкая. - Проводя активную информа-
ционную работу на местном уровне, не-
посредственные встречи с гражданами, 
мы прививаем налоговую дисциплину.

В рамках программы «Неделя налого-
вой помощи» планируются обсуждения  
патентной системы налогообложения, 
изменений в налоговом законодатель-
стве, консультации по уплате страховых 

взносов и устранению нарушений при 
формировании налоговой отчетности и 
деклараций.

- Работая в бизнесе, мы так или ина-
че сталкиваемся с необходимостью за-
полнять различные документы, вести 
отчетность. И нередко возникают вопро-
сы, обнаруживаются пробелы в знаниях. 
В этой ситуации поддержка со стороны 
государства, возможность получить 
консультацию на месте без выезда в об-
ластной центр очень ценны. Уже сегодня 
мы смогли озвучить некоторые из своих 
проблем и надеемся, что они будут реше-
ны, - отметил предприниматель Алек-
сандр Кузин.

В области стартовала акция  
«Неделя налоговой помощи»

Опора для «ОПОРЫ»

В этом году эти мамы будут зачислены в высшие учебные заведения на  
бюджетные места без конкурса

Ева Штерле

Гранты до 400 тыс. рублей на от-
крытие своего дела смогут получить 
молодые мамы, если правительство 

одобрит предложение, с которым на 
днях выступила вице-премьер РФ 

Ольга Голодец.

- Этот вопрос в настоящее время 
прорабатывается совместно с Ми-
нистерством экономического разви-
тия. Если женщина, воспитывающая 
ребенка, работает на себя, запускает 
собственное дело - например, парал-
лельно занимается переводами, шьет, 
оказывает парикмахерские услуги на 
дому, ей помогут грантом на первом 
этапе, - рассказала госпожа Голодец в 
своем интервью «Российской газете».

По ее словам, запустить программу 
планируется в этом году.

- Идея выдавать гранты моло-
дым мамам в целом неплохая, - ком-
ментирует создатель и руководи-
тель ульяновского семейного клуба 
«СМАЙЛиКо» Маргарита Семикина. 
- Сегодня, когда ребенку исполняет-
ся полтора года, многие мамы спешат 
выйти на работу. Но бабушки, готовые 
присматривать за внуками, есть не у 
всех, а в детских садах местами обе-
спечивают в основном детей с 3 лет - 
ясельных групп у нас практически нет. 
Поэтому некоторые вынуждены си-
деть дома с ребенком еще полтора года. 
В это время мамочки могли бы занять-
ся бизнесом. 400 тысяч - это неплохой 
стартовый капитал. При организации 
небольшого частного детского сада, к 
примеру, эти деньги можно было бы 
потратить на необходимое оборудо-
вание или курсы. А потом, кто знает, 
может, молодые мамы, втянувшись 
в свое дело, в будущем не захотят от 
него отказываться и будут развивать 
этот бизнес.

Напомним, что в октябре прошло-
го года Минтруда России предложило 
разрешить использовать материнский 
капитал для организации собственно-
го бизнеса: открыть мастерскую, ма-
газин, парикмахерскую. Инициатива 

Бизнес  
с ребёнком на руках
Молодые мамы смогут получить до 400 тыс. рублей 
на открытие своего бизнеса 

ведомства тогда не нашла поддерж-
ки в Минэкономразвития и бизнес-
сообществе. Однако в своем интервью 
Ольга Голодец подчеркнула, что мате-
ринский капитал повлиял на измене-
ние рождаемости и эксперты это под-
тверждают. 

- То, что он является одним из са-
мых эффективных инструментов под-
держки молодой семьи, в том числе при 
принятии решения о рождении второ-
го ребенка, никем не оспаривается. У 
правительства есть понимание, что 
программу нужно продолжать, вопрос 
- в сроках и направлениях. Сейчас и на 
ближайшие годы это очевидно эффек-
тивная мера, - полагает вице-премьер.

Кроме того, Голодец напомнила, 
что для поддержки молодых матерей в 
прошлом году правительством был за-
пущен необычный проект - бесплатное 
зачисление молодых мам, которые хо-
тят получить высшее образование, на 
подготовительные курсы вузов. 

- В этом году эти мамы будут зачис-
лены в высшие учебные заведения на 
бюджетные места без конкурса. Про-
грамму мы намерены расширить, сей-
час готовится проект соответствующе-
го закона. Женщины, которые готовы 
совмещать материнство и профессио-
нальное образование, должны полу-
чить такую возможность, - добавила 
зампред правительства. 
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Вы можете уделить подбору персонала 
все свое время, в мельчайших подробно-
стях описать, какой работник вам нужен, 
тестировать кандидатов на психологиче-
скую совместимость и стрессоустойчи-
вость, проводить их через этапы конкурса, 
как новобранцев через полосу препят-
ствий, но... все  это совершенно не гаран-
тирует вашей компании космический рост 
прибыли, а вам - обеспеченную старость. 
Скорее, наоборот: прежде чем эта группа 
людей станет сплоченной и эффективной 
командой, вам придется вместе пройти 
через огонь, воду и медные трубы. Поэто-
му не стоит особо обольщаться, даже если 
вам кажется, что вы подобрали лучших из 
лучших. 

Вспомните провал олимпийской сбор-
ной России по хоккею. Не команда, а меч-
та любого руководителя: кого ни возьми 
- все сплошь звезды и легенды НХЛ! А в 
итоге? Неслаженная командная работа и 
полное фиаско. Происходит это оттого 
что  личные качества и личная эффек-
тивность практически никак не связаны 
с умением работать в команде, слушать 
друг друга и добиваться общих результа-
тов. 

Или еще пример: компания нанимает 
нового сотрудника - звезду продаж, чело-
века, который может продать что угодно 
и кому угодно. Казалось бы, счастье близ-
ко, и вдруг... общий уровень продаж пада-
ет. Руководитель начинает разбираться 
и выясняется, что на предыдущей работе 
новый сотрудник сам вел клиента через 
все стадии продаж, начиная от телефон-
ного звонка и заканчивая подписанием 
договора,  а в этой компании - вынужден 
выполнять только часть работы. Теперь от 
него требуется не только эффективно ис-
пользовать свои знания и опыт, но и взаи-
модействовать с другими участниками ко-
манды, разбираться в чужих наработках, 
договариваться, убеждать и т.д. А это, как 
говорится, совсем другая история.

Для того чтобы сотрудники не за-
стревали в своей зоне комфорта, были 
эффективны и в командной работе, и в 
индивидуальной, их нужно постоянно 
обучать. Как правило, вопросы обучения 
сотрудников ложатся на плечи менедже-
ра среднего звена (руководителя отдела 
или подразделения). Даже крупные орга-
низации, где для этих целей существуют 
собственные учебные центры, не исклю-
чение. Обучение сотрудников остается 
основным функционалом руководителя 
продаж. 

Однако на практике эти руководите-
ли настолько перегружены администра-
тивными  и контрольными функциями, 
что времени заниматься обучением они 
просто не находят. В результате коман-
да работает так, как может, до тех пор, 
пока общая эффективность не начинает 
стремительно снижаться. Чтобы предот-
вратить падение, весь отдел (подразделе-
ние, всю компанию) в срочном порядке 
направляют на корпоративный тренинг. 
Положительный эффект налицо, продажи 
растут, все становится на круги своя, пока 
примерно через 3-4 месяца не начинается 
очередной спад. 

Некоторые руководители действи-
тельно считают, что, отправив один раз 
в год сотрудников на тренинг, смогут од-
ним махом решить все текущие корпора-
тивные проблемы. В сущности, им не важ-
но, какой это будет тренинг: развивающий 
конкретные навыки, обучающий новым 
технологиям работы или тим-билдинг. 
Главное, что придет тренер, коуч (вол-
шебник в голубом вертолете?) и научит 
сотрудников работать вместе, вдохновит 
их на работу, навсегда предотвратит кон-
фликты и кризисы. 

Эта мысль заманчива, но утопична. 
Абсолютное большинство сотрудников 
вопреки надеждам руководства мечтают, 
чтобы товар, который они продают, был 
дешевле, клиентов - больше, зарплата - 
повыше, а плана не было вообще.

Так как же найти золотую середину? 
Кого, чему и как обучать в организации, 
чтобы затраты при этом были адекватны 
получаемым результатам?

Для начала разберемся с тем, КОГО 
необходимо обучать. Для этого следует 
заглянуть в долгосрочную и краткосроч-
ную стратегию развития компании. Какие 
цели стоят перед организацией в ближай-
шее время? Куда вы идете и к чему стре-
митесь?

Например, ближайшая цель - вывод 
нового товара на рынок. Логично пред-
положить, что потребуется обучение со-
трудников отдела продаж, презентация 
им нового продукта. Или планируется 
внедрение автоматизированных техноло-
гий в работу компании. В таком случае те 
работники, которые будут ежедневно ис-
пользовать новый программный продукт, 
должны пройти соответствующую подго-
товку. 

Проанализировав текущие цели, име-
ет смысл провести диагностику персона-
ла компании на потребность в обучении. 
Следует поговорить с руководителями от-
делов, какие проблемы, трудности, ошиб-
ки возникают чаще всего, какие категории 
сотрудников (новички, опытные сотруд-

ники, управленцы) больше нуждаются в 
обучении и пр. В идеале подобная диагно-
стика должна быть комплексной и затра-
гивать всех сотрудников.

Что нужно получить в итоге? Список 
работников, нуждающихся в обучении, а 
также список целей, которых вы хотели 
бы добиться в результате обучения. Как 
только у вас перед глазами окажется яс-
ная картина происходящего в компании, 
можно переходить к следующему этапу: 
определению направлений обучения.

ЧЕМУ же нужно учить сотрудников? 
Содержание программы обучения будет 
напрямую зависеть от поставленных це-
лей. Чтобы было легче сформулировать 
задачи обучения, определите, на какой 
ступени иерархии лидеров Дж. Коллинза 
находится необходимая вам группа работ-
ников, и следуйте инструкциям:

1. Исполнители. Эта самая нижняя 
ступенька лестницы. Данная категория 
сотрудников сосредоточена на четком и 
эффективном выполнении своих долж-
ностных обязанностей. 

Чему учить: Если речь идет об 
узких специалистах (например, IT-
специалисты), то обучать их необходимо 
четким стандартам работы, практическим 
навыкам для решения конкретных рабо-
чих вопросов, личному тайм-менеджменту. 
Специалистов, выполняющих в компании 
несколько функций (сотрудник отдела по 
подбору персонала, экономист), лучше 
всего обучать конкретным технологиям 
работы, схемам действий, управлению 
временем. 

Чем более широким спектром инстру-
ментов будет обладать многопрофильный 
специалист, тем лучше. Таких сотрудни-
ков необходимо вовремя информировать 
и обучать изменениям и нововведениям в 
их профессиональной сфере.

2. Участники команды. На этом уровне 
простой исполнитель становится частью 
механизма, а потому ему требуется не 

только работать на повышение индивиду-
альной продуктивности, но и уметь рабо-
тать в команде, быть частью коллектива. 

Чему учить: тренинги и курсы, позво-
ляющие развить навыки командного при-
нятия решений, эффективного проведе-
ния совещаний, а также направленные на 
выработку доверия между участниками, 
формирование эмоциональных связей, 
чувства причастности и т.д.

3. Руководители среднего звена. Их 
основное предназначение - организация и 
контроль деятельности команд и отдель-
ных исполнителей, а следовательно, обу-
чение должно быть направлено на форми-
рование четких управленческих навыков. 

Чему учить: планированию, системам 
и способам мотивации, технологиям  эф-

фективной организации, инструментам 
контроля, а также умению управлять са-
мим собой, то есть принимать взвешенные 
и ответственные решения, распределять 
время и т.д.

4. Высший менеджмент. На этом уров-
не принимаются управленческие реше-
ния: распределение и перераспределение 
ресурсов, определение стратегических 
целей и задач. В высший менеджмент, как 
правило, попадают руководители средне-
го звена, отлично проявившие себя. Одна-
ко эти люди редко обладают достаточны-
ми знаниями, так как управление целой 
фирмой довольно сильно отличается от 
управления даже самым крупным подраз-
делением. 

Чему учить: умению абстрагироваться 
и смотреть на организацию со стороны, 
стратегическому планированию, методам 
построения организационной архитекту-
ры, навыкам управления разными под-
разделениями. Управленец высшего звена 
должен знать, как работает весь механизм 
целиком.

5. Собственник бизнеса. Да. И вла-
дельцам бизнеса время от времени нужно 
учиться. Большое искусство вовремя по-
нять, что компания движется дальше, а ее 
лидер застрял в прошлом. Однако без это-

го сойдет на нет и вся суть корпоративно-
го обучения. Изменения должны касаться  
абсолютно всех частей организации, ина-
че они будут не эффективны. 

Чему учиться: общим вопросам управ-
ления, маркетинга, финансов, психологии, 
например в рамках MBA.

Следующий вопрос: КАК учить и НА 
ЧТО?

Действительность такова, что первое 
зачастую является заложником второ-
го. Особенно в небольших организациях 
бюджет на проведение обучения не позво-
ляет в полной мере охватить все группы 
сотрудников, которые в нем нуждаются. 
Поэтому ориентироваться нужно, прежде 
всего, на тот план, который вы для себя 
разработали. Обучать сотрудников можно 
двумя путями:

• Привлекая для этих целей сторон-
ние организации, коучинг-центры, тре-
нинговые компании и т.д. Преимущества: 
большой опыт, широкий инструментарий, 
возможность не отвлекать других сотруд-
ников от выполнения их основных обя-
занностей. Минусы: часто завышенный 
бюджет, не всегда однозначная эффектив-
ность, отвлеченность от практики.

• Организация обучения собственны-
ми силами (руководители среднего звена, 
менеджеры по работе с персоналом, соб-
ственные учебные центры). Преимуще-
ства: тесный контакт теории и практики, 
возможность постоянно тестировать но-
вые знания, оценивать их эффективность, 
дешевизна. Недостатки: необходимость 
отвлечения сотрудников, из-за чего может 
страдать рабочий процесс, ограниченные 
возможности и предлагаемые инструмен-
ты. 

Идеальная система обучения и пере-
подготовки кадров в компании находится 
посередине и включает в себя чередова-
ние первого и второго способов обучения. 
То, что компания может решить собствен-
ными силами, логичнее и дешевле делать 
самостоятельно, те же приемы, которыми 
не владеют линейные руководители, сле-
дует отрабатывать в специализированных 
тренинговых центрах. 

Обязательный этап - контроль каче-
ства обучения. Как узнать, эффективна  
система или нет, если ее никак не тести-
руют? Поэтому до проведения обучения 
следует определить, какого результата 
необходимо достичь. Не лишними будут 
и контрольные формы, которые помогут 
определить, как сотрудники восприняли 
новые знания, все ли запомнилось и т.д.

Создавая систему обучения, следует 
понимать, что это не разовый механизм, 
а регулярный, в котором действует пря-
мо пропорциональная зависимость между 
вложенными усилиями и будущей отда-
чей. 

Какие ошибки поджидают вас на этом 
пути? Во-первых, не следует пытаться 
создать жесткую конструкцию, действую-
щую по четким правилам. Система долж-
на быть гибкой ко всем изменениям в ме-
тодиках обучения, только тогда она будет 
действительно продуктивной.

Во-вторых, не увлекайтесь контролем. 
Иногда переученные кадры начинают 
сами себе мешать, пытаясь слепо следо-
вать всем инструкциям и техникам. Им 
гораздо легче сделать все  как в инструк-
ции, потому что иначе их накажут. Если 
вы не хотите получить безынициативных 
сотрудников, работающих на процесс, а не 
на результат, остановитесь и дайте работ-
никам возможности для импровизации.

Ну, а главное, помните, что обучение  
лишь инструмент в повышении продаж,  а 
не цель. 

Желаю вам удачи и больших продаж!

Почему команда не работает,  Рубрику ведет 
андрей дуров, 
консультант, бизнес-
тренер, руководитель 
проекта  «Секреты- 
успешных-продаж.рф»

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают поступать письма с 
вашими вопросами.  И мы продолжаем пу-
бликовать ответы на них нашего эксперта. 
Напоминаем вам, что в июне  мы проведем 
конкурс и выберем три наиболее интерес-
ных вопроса, авторы которых получат спе-
циальные призы от газеты «УП» и нашего 
эксперта. Пишите нам еще!

или Чему и как учить сотрудников?
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Новоспасский 
район

Заплыв 
«за женщин»

В честь Междуна-
родного женского дня 
в новоспасском прош-
ли не только концер-
ты и торжественные 
мероприятия, но и 
соревнования по пла-
ванию. Школьники 
из новоспасского и 
радищева соревнова-
лись в ФоКе «Центр-
Юг». В соревнованиях 
принимали участие 
пять школ. ребята со-
ревновались в личном 
и командном зачете, 
также была проведена 
смешанная эстафета 
4 по 25 метров. По-
бедители и призеры 
получили грамоты и, 
конечно, порадовали 
своих главных бо-
лельщиков, виновни-
ков торжества - мам, 
бабушек, женщин-
тренеров и учителей.

Мелекесский район
Димитровград недоступный

специальная комиссия проверила, насколько Димитровград удо-
бен для людей с ограниченными возможностями здоровья. Портал 
«Три сосны» выяснил, что ни модный магазин, ни больница недоступ-
ны инвалидам в Димитровграде. сдать анализы вообще оказалось 
опасно для здоровья.

Дамир Шафиев, участник специальной комиссии, инвалид второй 
группы, испытал все сложности преодоления на себе. он уверяет: зи-
мой проблем становится намного больше - в городе скользко и не по-
чищено: «Даже если и преодолеешь снежные сугробы, то застрянешь 
перед порогом или ступенькой. оделся, выбрался, с кем-то договорил-
ся, приехал, а попасть не можешь».

Больше всего участников комиссии поразило, что в здание меди-
цинского центра, куда надо приходить регулярно для подтверждения 
инвалидности и получения необходимых справок, людям с ограни-
ченными возможностями вообще не попасть. Помощник прокурора 
города уверяет, что они найдут собственника этого здания и будут ре-
шать вопрос о мерах прокурорского реагирования.

Кузоватовский район
«Алёнушке» - 25

Николаевский район
Часы мужества

Барышский район
Как украсить родной край

В ульяновске подвели итоги областного экологиче-
ского конкурса «За красоту родного края». на конкурс 
представлялись коллективные и индивидуальные работы 
по охране окружающей среды и благоустройству. особое 
внимание уделялось тому, как авторы на практике реша-
ют проблемы в этой сфере. Победителей ждали две пре-
мии губернатора. обе достались Барышскому району.

Премии получили учитель новобекшанской школы 
надежда Зотеева и заведующий отделом газеты «Барыш-
ские вести» Федор Козлов. Призовая работа надежды 
Зотеевой, в которой ей помогал весь коллектив школы, 
была посвящена тому, как можно преобразить любую 
территорию. За основу взяли пришкольный участок 
новобекшанской школы, которая постоянно побежда-
ет в районных конкурсах благоустройства. Полученные  
50 тысяч рублей надежда Зотеева и ее коллеги решили 
также направить на цели благоустройства. они планиру-
ют приобрести большую теплицу и вазоны для цветов.

«Барышские вести» представили серию публикаций 
о проблемах благоустройства. отдавая барышцам побед-
ное место, жюри отметило, что газета не просто обознача-
ет «больную точку», а умеет организовать силы и найти 
средства для устранения проблемы. 

Вешкаймский район
Спектакль -  
в награду за звонкие голоса

Воспитанники детского сада «рябинка» стали ла-
уреатами первой степени районного фестиваля хоров 
«наши звонкие голоса». главным подарком стал сер-
тификат на посещение областного театра кукол име-
ни Валентины леонтьевой. Дошколята побывали в 
театре на спектакле «Приключения Буратино». 
Дети были в восторге и от красочных кукол, 
и от игры актеров, и от прекрасных декора-
ций. а после спектакля ребятишек прове-
ли по сказочным залам музея кукол.

Весенняя безопасность
В администрации Мо «Карсунский 

район» прошло заседание комиссии по 
чрезвычайным ситуациям в связи с при-
ближающимся весенним паводком. В 
нем приняли участие главы городских и 

сельских поселений, руководители пред-
приятий и организаций, ответственных за 
подготовку к пропуску талых вод. Все при-
сутствующие доложили о полной готовно-
сти к половодью и к возможным чрезвы-
чайным ситуациям.

недавно в селе усть-урень прошел сход, 
где специалисты решили очистить берега и 
русла реки урень от деревьев, кустарника 
и валежника, расчистить и углубить шесть 
водоотводных каналов на территории села 
для устранения внутриквартальных под-
топлений. на сегодня большая часть работ 
уже выполнена. Дополнительно через не-
сколько дней планируется привлечение 
бульдозера для нарезки водоотводных ка-
налов в снегу. По ним вода станет быстрее 
уходить из подтопляемой зоны в реку.

Тереньгульский район
Урок  
налоговой грамотности

В рамках «недели налоговой помощи 
в ульяновской области» 11 марта урок 
налоговой грамотности прошел в Терень-
гульском районе. специалисты иФнс 
№ 2 по ульяновской области, специали-
сты Пенсионного фонда, представители 
росреестра, кадастровой палаты, БТи, 
департамента госимущества, главы ад-
министраций и специалисты поселений 
разъяснили друг другу множество вопро-
сов. например, разобрали  действующее 
законодательство и его изменения, кото-
рые вступили в силу в этом году, обсуди-
ли вопросы земельно-имущественного 
комплекса: влияние вида разрешенного 
использования земельного участка на 
кадастровую стоимость. уточнили, что 
ожидает граждан при введении налога на 
недвижимость. Поговорили о патентной 
системе налогообложения, прореклами-
ровали электронные сервисы Фнс. Так-
же были даны консультации по уплате 
страховых взносов.

Карсунский район

Четверть века минуло с 
того дня, как в р.п. Кузова-
тово был открыт детский сад  
№ 6 «аленушка». За это вре-
мя тут воспитали около пяти-
сот ребят. Теперь уже бывшие 
воспитанники приводят сюда 
своих детей, зная, что отдают 
их в надежные, заботливые 
руки.

сегодня «аленушка» - со-
временный детский сад, где 
работает высококвалифици-
рованный педагогический 
коллектив. Шесть групп 
посещают 140 ребятишек в 
возрасте от двух до семи лет. 
Здесь созданы все условия 
для развития творческих 
способностей, сохранения 
и укрепления здоровья ма-
лышей, получения знаний в 
различных областях. При-
оритетным направлением в 
деятельности стало приобще-

ние детей к истокам русской 
народной культуры.

К юбилею «аленушки» 
педагоги и воспитанники 
подготовили замечатель-
ный фольклорный праздник. 
они вместе пели, танцевали, 
читали стихи, разыгрывали 
театрализованные представ-
ления. Завершилось меро-
приятие дружным хороводом 
вокруг именинного каравая 
и праздничным чаепитием с 
блинами.

сотрудники и ветераны МВД провели с учащимися николаевской 
школы часы мужества. В частности, говорили о том, почему необхо-
димо служить в армии. Председатель общественного совета В.с. Яш-
кин рассказал ребятам о том, как он проходил службу в Вооруженных 
силах, как служил в полиции (милиции). Заместитель начальника 
оМВД а.и. нуйкин подробно рассказал о правилах приема в высшие 
учебные заведения системы МВД россии, о том, как сам сдавал всту-
пительные экзамены и учился.

а.В. новицкий, начальник оМВД, призвал учащихся реагировать 
и помогать людям, если они станут невольными свидетелями совер-
шения преступлений и правонарушений. сотрудники гиБДД проин-
формировали ребят об элементарных правилах дорожного движения, 
о необходимости их соблюдения.

В заключение сотрудники полиции показали школьникам образ-
цы своего оружия, рассказали об их тактико-технических характери-
стиках.
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Оксана Моисеева

...Есть у Стефана Цвейга одна легенда под 
названием «Глаза извечного брата». Тема 
вроде бы от Афганистана совсем далекая, 

хотя вполне библейская: один брат уби-
вает другого и потом всю жизнь пытается 
искупить свой грех. Но какие бы подвиги 

он не совершал, какие бы чудеса мудрости 
и самоотречения не проявлял, они всегда 
были перед ним - глаза его брата. Однако 

именно эту легенду я вспомнила, когда 
увидела портрет Людмилы Гавриковой, 

медицинской сестры, служившей  снача-
ла в Газни, потом в медсанбате Кундуза. 

Страну, где это происходило, думаю, 
указывать не стоит. С фотографии на вас 

смотрят одни глаза, лишь сверху видна бе-
лая медицинская шапочка. А в них - такая 
усталость, боль и мудрость, что становит-

ся страшно…

В начале февраля в канун 25-летия вы-
вода советских войск из афганистана вы-
шло второе издание книги светланы Мат-
линой «глазами афганской медицинской 
сестры». она написана по воспоминаниям и 
материалам людмилы гавриковой, ветерана 
боевых действий в афганистане. людми-
ла степановна - человек удивительнейшей 
судьбы, на долю которой выпало столько, 
что о ней впору писать романы. Хотя свет-
лане ивановне с трудом удалось уговорить 
ее и на создание этой небольшой книги. 
небольшой, но проникнутой такими эмо-
циями, которые никого не смогут оставить 
равнодушными.

Любовь и подвиг
…Конец пятидесятых, весна, поселок 

Майна, людмила еще учится в школе. ее при-
глашает на свидание студент ульяновского 
железнодорожного техникума геннадий 
гавриков - высокий, стройный, красивый, с 
белокурой шевелюрой, похожий на сергея 
есенина. о нем вздыхали почти все местные 
девчонки. а он выбрал людмилу - раз и на-
всегда. она - тоже.

После свадьбы молодые переехали в 
ульяновск, геннадий поступил на работу 
в паровозное депо, быстро «поднялся» от 
помощника до машиниста, потом, окончив 
курсы в оренбурге, стал одним из первых 
в ульяновске водить тепловозы. родилась 
дочь иринка. геннадий обожал жену и дочь, 
когда был в отъезде - постоянно писал им 
письма и записочки. людмила степанов-
на хранит их все вот уже полвека - каждая 
строчка, каждая буква в них дышат безмер-
ной заботой и любовью. Безоблачное счастье 
длилось семь лет. а потом судьба почему-то 
решила - хватит…

2 июня 1966 года геннадию гаврико-
ву предстояло ехать в инзу. Подъезжали 
к станции охотничья. и тут на переезде 
стрелочник допустила страшную ошибку - 
направила поезд геннадия на второй путь, 
уже занятый грузовым составом, везущим 
цистерны с горючим. До столкновения оста-
валось четыреста метров. геннадий принял 
решение в секунды. Вытолкнул помощни-
ка из кабины, вырубил пульт управления и 
стал ссыпать под колеса песок, чтобы смяг-
чить удар. жал на педаль до тех пор, пока не 
произошло столкновение…

- Я многое повидала в афгане, но до сих 
пор не понимаю, как же он смог решиться 
на такое, - говорит людмила степановна. - 
стоять и смотреть на приближающуюся к 
тебе смерть. если бы он спрыгнул вместе с 
помощником - он бы спасся. но тогда бы, 
наверное, вся охотничья взлетела на воз-
дух. а там жилые дома прямо рядом с путя-
ми. Видимо, подвиги посылаются тем, кто в 
силах их совершить. Я бы так не смогла.

Больше людмила степановна замуж не 
вышла - сохранила верность своей един-
ственной любви. а то, что им была послана 
истинная любовь, которая встречается один 
раз из тысячи, становится ясно, когда слы-
шишь, как она, спустя без малого полвека, 
говорит о нем…

«Горячий» медсанбат
27 декабря 1979 года ограниченный кон-

тингент советских войск пересек таджикско-
афганскую границу. Медицинским сестрам, 
фельдшерам, врачам предлагали ехать туда 
со ставшей традиционной формулировкой. 
людмила гаврикова к тому времени была 
уже снята с воинского учета. но все равно 
пришла в военкомат и попросила направить 
ее в афганистан. о том, что там идет настоя-
щая война, никто пока точно не знал.

- Я интуитивно чувствовала, что там что-

то происходит. Что-то нехорошее. и еще я 
точно знала - я там нужна. наверное, сыгра-
ла роль и моя личная драма - я уже не жа-
лела себя так, как те, кто не перенес потерю 
любимого человека. Когда все документы 
были оформлены, пошли первые «цинки». 
Пришел этот страшный «груз-200» и к на-
шей санитарке Тане. ее сын,  мальчик, с ко-
торым моя иришка играла в детстве… Меня 
стали умолять отказаться от поездки. но я 
только еще больше укрепилась в своем ре-
шении. Ведь я была не только медицинской 
сестрой, но и рентгенолаборантом. При при-
зывах в военкоматах даже не было такой спе-
циальности, между тем на войне они нужны 
как воздух. Там ведь пулевые, осколочные 
ранения - как оперировать вслепую?

сначала людмила гаврикова попала в 
газни, где три месяца проработала в поле-
вом медпункте. но как только хирурги уви-
дели первые сделанные ей рентгеновские 

снимки, то сразу поняли, что судьба послала 
им высококлассного специалиста. людмилу 
сразу перевели в Кундуз, куда «вертушки» 
доставляли раненых прямо с поля боя и им 
нужно было оказывать первую помощь на 
месте, до отправки в госпиталь.

Медсанбат в Кундузе был «горячей» 
точкой в самом прямом смысле этого сло-
ва. жара 56 градусов. сушь. Змеи. Палатки. 
Бочка с привозной водой для всех нужд. В 
рентгенокабинете пленка и эмульсия с нее 
сползают от жары - надо уловить за секунду, 
есть осколок или нет. Для работы в мирное 
время - невозможно. но от этого зависели 
жизни раненых ребят. и людмила степа-
новна делала невозможное. 

- очень часто не только умыться было 

некогда - поспать сутками не удавалось. 
Ведь на весь медсанбат я была единствен-
ный рентгенолаборант. и каждый раненый 
обязательно проходил через мои руки. По-
этому меня вызывали даже из бани, с на-
мыленной головой. у меня есть два знако-
вых снимка: выдалось свободное время, мы 
с девочками пошли собирать верблюжью 
колючку. нас ребята и щелкнули: мы сто-
им, смеемся. и второй снимок, буквально 
через несколько минут, в течение которых 
мы услышали привычный сигнал и крик: 
«раненых везут!» Ту мою фотографию надо 
назвать «лицо медсестры».

Гирлянды для ожогов
В афганистане медикам приходилось 

работать не только с ранами, но и с инфек-
ционными заболеваниями, с ожогами. Бо-
лели гепатитом, тифом, малярией, да таки-
ми формами, каких в россии давно уже не 
видели. При брюшном тифе рентгеновские 
снимки обязательно надо делать стоя, иначе 
ничего не увидишь. и людмила степановна 
привязывала несчастных мальчишек, кото-
рые весили чуть больше сорока килограм-
мов полотенцами к кассете, потому что сто-
ять они не могли.

- нам приходилось залечивать и ожоги, 
а это особая отрасль, со своей спецификой. 
Вспомнили про меня, я ведь была самая 
старшая из медсестер. Молодежь не знала, 
как лучше пересадить кожу на обожженный 
участок. Я спрашиваю, умеет ли кто делать 
бумажные гирлянды. ну, конечно, нет. Это 
мы, послевоенные дети, делали из газет 
гирлянды и красили их соком свеклы. Я по-
казала девочкам, что и кожу так же с обеих 
сторон нарезают полосками, не до конца, на-
подобие гирлянды, а потом прикладывают 
на ожог. Тогда там есть воздух, и она лучше 
приживается.

однажды весь кундузский медсанбат 
спас умирающий солдатик. его принесли 
в декабре 1984 года с шестью или восьмью 
ранениями. людмилу подняли ночью: вли-
вают кровь, а она выливается. снимок по-
казал, что пуля засела в легком. Бились с 
вечера до трех утра, но спасти не смогли. и 
получилось, что он, умирающий, как бы за-
держал их до нужного часа. Потому что уже 
после конца, выйдя из операционного моду-
ля, медики увидели, что по крыше соседнего 
строения бежит огонь. Крыша рухнула на 
глазах. если бы они вышли чуть раньше или 
чуть позже, то сгорели бы.

- Я до сих пор мучаюсь: ведь я могла бы 
написать той несчастной матери, которая по-
лучила своего сына в «цинке» в канун ново-
го года, что своей смертью он спас весь мед-
санбат! Могла бы написать многим-многим 
другим родителям, как встретили последние 
минуты их дети. но времени на то, чтобы за-
писывать фамилии, узнавать их домашние 
адреса у меня просто не было. Физически! 
а лица многих у меня до сих пор перед гла-
зами стоят… 

«Мы ушли, но не забыли»
свое возвращение домой после двух лет 

этой тяжелейшей, кровавой и опасной рабо-
ты людмила степановна называет чудом. 
единственный раз за два года в ульяновск 

возвращался самолет, на котором привезли 
подарки бойцам от наших детей. и вместо 
того, чтобы добираться неделю, она оказа-
лась дома через четыре часа. Так торопилась, 
что даже не зашла в штаб за медалью «За 
боевые заслуги». Так та награда и осталась в 
политотделе дивизии у замполита.

Вот цитата из газеты от 9 августа 1988 
года: «совет Министров ссср принял по-
становление, в котором указывается, что с 1 
июля 1988 года для рабочих и служащих со-
ветской армии, обслуживающих советский 
воинский контингент в афганистане, полу-
чивших ранения, контузии или увечья либо 
награжденных орденами и медалями ссср 
за участие в обеспечении боевых действий, 
предусмотрен ряд льгот. Это льготы по тру-
доустройству, обучению, гарантированию 
пенсий, жилья, путевок в Дома отдыха, пан-
сионаты…»

В 1989 году из афганистана вывели вой-
ска. 15 февраля последний советский солдат 
по фамилии громов перешел пограничную 
реку Пяндж. «афганская» тема на короткое 
время стала актуальной: появились радост-
ные публикации в сМи, фото измученных 
и счастливых мальчишек, въезжающих «до-
мой» на танках, украшенных цветами и над-
писями: «Мы возвращаемся!» людмила гав-
рикова и сама в радостном порыве написала 
отклик на одну такую статью. Цитата: «и 
сейчас мы, побывавшие там, очень рады за 
наших советских солдат и горды, что роди-
на так ценит их, благодарит, ждет на родной 
земле…»

Да. родина отблагодарила.

«Или не видишь?  
Ведь не слепая ты вроде бы, 

Родина…»
еще когда людмила степановна только 

вернулась домой, в военкомате ее букваль-
но сбили с ног вопросом: а что вы привезли 
из афганистана? а ее «военные трофеи», 
кроме почетных грамот и благодарственных 
писем, составили… двести рублей. Меди-
цинская сестра, которая после афганиста-
на попала работать в Фрг, как-то написала 
людмиле: «То, что мы с тобой заработали в 
афганистане за два года, здесь я получаю за 
месяц». 

откуда это взялось? Косые взгляды, ши-
пение за спиной: «Поехали за длинным ру-
блем…». Каково это было слышать женщине, 
вернувшейся после двух лет адовой работы, 
подрастерявшей свои связи и едва нашед-
шей место не по специальности? а страна 
уже шаталась, времена менялись. и посте-
пенно прошедшие афганский ад осознали: 
«выполнять интернациональный долг» их 
посылала одна страна, а, вернувшись, они 
оказались совсем в другой. и эта страна ка-
тегорически не собиралась выполнять обе-
щания своей предшественницы. наступили 
пресловутые «лихие девяностые»…

- Было время, когда я чуть ли не год 
совсем ничего не получала, - вспоминает 
людмила степановна. - Меня спасла моя 
племянница людмила из Майны. у нее ого-
родик, и она позвала меня к себе. а вообще 
до 2000 года я получала пенсию в размере 
всего две тысячи рублей. Бывало, что и в 
голодные обмороки падала. Да и здоровье, 
которое я считала раньше исключительно 
крепким, стало стремительно ухудшаться. 
Ведь там, в афгане, мы никаких норм не со-
блюдали, сколько надо было, столько и смо-
трели, да и защиты от ионизирующего излу-
чения в полевых условиях никакой не было. 
Так что теперь у меня болезнь щитовидной 
железы и «букет» сопутствующих хворей. 

ситуацию обостряло еще и то, что по 
чьей-то злой воле врачей и медсестер вооб-
ще не причислили к тем, кто теоретически 
имел льготы - их не приравняли к проходив-
шим службу в афганистане. логика была 
непробиваемая: «не стреляли? не воевали? 
Значит, ехали за деньгами! Чего ж вы еще 
хотите?» именно эти слова часто слышали 
медработники в самых разных точках стра-
ны и в самых разных организациях. Да и 
сейчас ситуация не слишком-то изменилась 
к лучшему.

В эти годы людмила степановна и на-
чала писать свой дневник, который услов-
но можно, наверное, назвать: «афган: до и 
после». Выкладывала туда все, что было на 
душе, и, по ее словам, он помог ей выжить. а 
позже воспоминания афганской медсестры 
легли  в основу замечательной книги свет-
ланы Матлиной.

При подготовке статьи использова-
лись материалы книги Светланы Матли-

ной «Глазами афганской медицинской 
сестры». Редакция выражает 

благодарность автору.

глаза афганской медсестры

Людмила Гаврикова: «Я пишу про  
Афган все время в своей душе»
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удостоверение ветерана боевых действий рм № 0077738, выданное 
уВд ульяновской области  19 декабря 2004 года на имя деревянкина 
Юрия Сергеевича, в связи с утерей считать недействительным.

Извещение о согласовании проекта  межевания, размера  
и местоположения  границ земельных участков,  

образуемых путем выдела  в счет земельных долей  
из земельного участка  с кадастровым номером 73:17:011001:3
кадастровым инженером кудряшовой натальей Геннадьевной, 

квалификационный аттестат 73-11-81, подготовлен проект межевания 
1 (одного) земельного участка общей площадью 2646000 кв.м, обра-
зуемого путем выдела в счет 42 долей в праве общей долевой собствен-
ности из земельного участка с кадастровым номером 73:17:011001:3, 
расположенного по адресу: ульяновская область, р-н Сурский, с. Сара. 
СПк «маяк». Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельного участка является Гончаров михаил михайлович, адрес: 
ульяновская область, Сурский район, с. Сара, ул. Советская, д. 36 (до-
веренное лицо Гончаров михаил михайлович), т. 89023558751. С про-
ектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
ульяновская область, р.п. карсун, ул. Гусева, д. 19 с понедельника по 
пятницу (обед с 12.00 до 13.00) по местному времени со дня опублико-
вания настоящего извещения и течение тридцати календарных дней.

обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения границ образуемых земельных участков, выделяемых в счет зе-
мельных долей, направлять в письменной форме в течение тридцати 
календарных дней со дня публикации настоящего извещения в пись-
менной форме по адресу: 433210, ульяновская область, р.п. карсун, 
ул. Гусева, д.19, кудряшовой наталье Геннадьевне, е-mail:buro7305@
yandex.ru, т. 8 (84246) 2-29-50.

Итоги проведения торгов по продаже объектов недвижимого имуще-
ства, находящихся на праве хозяйственного ведения оГуП  «Имущество» 
(г. ульяновск, пр-т Гая, 59а)

(Информационное сообщение - газета «ульяновская правда» от 26 де-
кабря 2013 г. № 171 (23.442), официальный сайт «torgi.gov.ru»)   
Лот № 1: Статус торгов:     Состоявшийся
наименование и характеристика 
имущества:

административное здание, назначение: нежилое, 
1-этажный, общая площадь 161, 82 кв. м, лит Б,б 
адрес(местонахождение) объекта: ульяновская 
область, г. ульяновск,   ул. радищева, № 148/3         

Покупатель: клочкова анна Сергеевна
цена сделки: 3 245 530 рублей
Итоги приватизации/продажи: аукцион по продаже недвижимого имущества, 

находящегося на праве хозяйственного ведения, 
признан состоявшимся. В соответствии с 
Протоколом аукционной комиссии  № 1 от  
11.03.2014 г. победителем торгов по лоту № 1 
признана клочкова анна Сергеевна, цена сделки - 
3 245 530 рублей

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участ-

ков  является Савинова а.м.  (ульяновская обл., новоспасский район,  
с. марьевка,   конт. тел. 89277894411). 

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым ин-
женером Чибисовым о.В.  (433870, ульяновская обл., р.п. новоспасское, 
ул. Советская, 106, тел. 89276307136) в отношении  земельных участков, 
образованных путем выдела из земельного участка с кадастровым номером 
73:11:0:46,  расположенного  по адресу: ульяновская область, новоспасский 
район,  пос. красносельск, СПк «россия».

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: 433870, ульяновская область, р.п. новоспасское, ул. Советская, 106  
в течение тридцати дней со дня  опубликования  извещения ежедневно с 
9.00 до 16.00, кроме субботы и воскресенья.

обоснованные возражения, предложения о доработке проекта меже-
вания от заинтересованных лиц относительно размера и местоположения 
границ выделяемого  в счет долей земельного участка направлять  в тече-
ние тридцати дней со дня  опубликования  извещения по адресам: 433871, 
ульяновская область, р.п. новоспасское, ул. Советская, 106   (кад. инже-
неру Чибисову о.В.)  и  433870, ульяновская область, р.п. новоспасское, 
ул. азина, 104 (тмо № 4 фГБу «фкП росреестра» по ульяновской  
области).  

ИЗВеЩенИе
кадастровым инженером коршуновым александром Игоревичем, квалификационный атте-

стат № 73-12-163, тел. 89020017117, почтовый адрес: 433400, ульяновская обл., Чердаклинский 
р-н, р.п. Чердаклы, ул Северная, д. 33а, e-mail: kai22ikar@mail.ru, выполняются кадастровые рабо-
ты в связи с образованием земельных участков путем выдела в счет доли в праве общей долевой 
собственности на земельный участок с кадастровым номером 73:21:210101:4, расположенный по 
адресу: ульяновская область, Чердаклинский район, СПк «ЗаВоЛЖСкИЙ». Заказчиком када-
стровых работ является Чевырова Вера Владимировна, почтовый адрес: 433400, ульяновская обл., 
Чердаклинский р-н, р.п. Чердаклы, ул. комсомольская, 4, тел. 89061463009, действующая по до-
веренности от собственника земельной доли Серкова Владислава Владиславовича. Собрание за-
интересованных лиц по вопросу согласования местоположения границы состоится 14 апреля 2014 
г. в 10 часов по адресу: 433400, ульяновская область, Чердаклинский р-н,  р.п. Чердаклы, ул. Перво-
майская, 24. С проектом межевания земельных участков и с проектом межевого плана для озна-
комления и согласования можно обратиться по адресу: 433400, ульяновская обл., Чердаклинский 
р-н,  р.п. Чердаклы, ул. Первомайская, 24 с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00, перерыв с 
12.00 до 13.00, тел. 89020017117. обоснованные возражения относительно местоположения гра-
ниц и размеров выделяемых земельных участков по проекту межевания и проекту межевого плана, 
а также требования о проведении согласования местоположения границ выделяемых земельных 
участков принимаются в письменной форме с 14.03.2014 года по 13.04.2014 года по адресу: 433400, 
ульяновская область, Чердаклинский р-н, р.п. Чердаклы, ул. Первомайская, 24, тел. 89020017117, 
e-mail: metrika73@mail.ru, а также кадастровым инженером по адресу: 433400, ульяновская область, 
Чердаклинский район, р.п. Чердаклы, улица Северная, д. 33а, e-mail: kai22ikar@mail.ru. Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: 
земельный участок с кадастровым номером 73:21:210101:4, расположенный по адресу: ульяновская 
область, Чердаклинский район, СПк «ЗаВоЛЖСкИЙ». При проведении согласования местопо-
ложения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты  о правах на земельный участок.

Информационное сообщение 

департамент государственного имущества и земельных отношений 
ульяновской области сообщает о проведении торгов в форме открытого 
аукциона по продаже акций, находящихся в государственной собственно-
сти ульяновской области.

торги проводятся в соответствии с федеральным законом от 21.12.2001 
№ 178-фЗ «о приватизации государственного и муниципального иму-
щества», Положением об организации продажи государственного или 
муниципального имущества на аукционе, утверждённым постановлени-
ем Правительства российской федерации от 12.08.2002 № 585, Законом 
ульяновской области от 08.02.2014 № 16-Зо «о внесении изменений в За-
кон ульяновской области «о Прогнозном плане (программе) приватизации 
государственного имущества ульяновской области на 2014 год и основных 
направлениях политики ульяновской области в сфере приватизации на 
2014-2016 годы», на основании распоряжения департамента государствен-
ного имущества и земельных отношений ульяновской области от 12.03.2014  
№ 259-р  «об условиях приватизации акций открытого акционерного обще-
ства «ульяновскавтодор». 

Способ приватизации - аукцион, открытый по составу участников и от-
крытый по форме подачи предложений о цене имущества.

Средства платежа - денежная единица российской федерации 
(рубль).

форма оплаты - денежная, безналичная, единовременная в течение  
2 рабочих  дней с момента заключения договора купли-продажи.

дата проведения аукциона и подведения итогов: 5 мая 2014 года в 
11.00.

дата начала и окончания подачи заявок на участие в аукционе -  
с 17.03.14 по 10.04.14 года.

дата рассмотрения заявок на участие в аукционе - 16.04.2014 года.
место проведения аукциона и срок подведения итогов: г. ульяновск, 

ул. Льва толстого, 58,  каб. 20 - 05.05.2014 г.
наименование приватизируемого имущества: обыкновенные именные 

бездокументарные акции открытого акционерного общества «ульянов-
скавтодор» в количестве 556475 штук номинальной стоимостью 1000 руб. 
каждая (государственный регистрационный номер выпуска  ценных бумаг 
1-01-04624-е), что составляет 100% от  уставного капитала.

местонахождение, почтовый адрес открытого акционерного общества 
«ульяновскавтодор»: 432018, ульяновская область, г. ульяновск, ул. Хват-
кова, д. 9а.

уставный капитал равен 556475000 руб., состоит из 556475  шт. обыкно-
венных акций номинальной стоимостью 1000 руб. каждая. 

Вид деятельности - строительство, ремонт и содержание автомобиль-
ных дорог и искусственных сооружений на них, производственных баз и 
других объектов дорожного хозяйства.

Сведения о доле на рынке определенного товара хозяйствующего субъ-
екта, включенного в реестр хозяйствующих субъектов, имеющих долю на 
рынке определенного товара в размере более чем 35 процентов -  в реестр 
не включено.

Бухгалтерская отчетность оао «ульяновскавтодор»  на 30.09.2013  
приводится на официальном сайте рф www.torgi.gov.ru, сайте департамен-
та госимущества www.dgizo.ulgov.ru.

Площадь и перечень объектов недвижимого имущества оао «ульянов-
скавтодор»  с указанием действующих обременений и установленных при 
приватизации обременений приводится на официальном сайте рф www.
torgi.gov.ru, сайте департамента госимущества www.dgizo.ulgov.ru.

Площади земельных участков, на которых расположены объекты не-
движимого имущества, приводятся на официальном сайте рф www.torgi.
gov.ru, сайте департамента госимущества www.dgizo.ulgov.ru.

департаментом государственного имущества и земельных отношений 
ульяновской области аукцион по продаже обыкновенных именных бездо-
кументарных акций оао  «ульяновскавтодор» ранее не проводился.

начальная цена выставляемых на аукцион акций  - 42 530 067 (Сорок 
два миллиона пятьсот тридцать тысяч шестьдесят семь) рублей.

размер задатка  - 4 253 006,70 (Четыре миллиона двести пятьдесят три 
тысячи шесть) рублей 70 копеек.

Шаг аукциона - 2 126 000 (два миллиона сто двадцать шесть тысяч) 
рублей.

Подробнее ознакомиться с информацией о приватизируемом имуще-
стве, формой заявки, условиями договора купли-продажи и иными сведе-
ниями о порядке проведения торгов можно с момента начала приема заявок 
в департаменте госимущества ульяновской области ежедневно (кроме вы-
ходных) с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 18.00 по адресу: г. ульяновск, ул. Льва 
толстого, 58, каб.4, контактный телефон: 8 (8422) 41-88-36, а также  на сайте 
департамента госимущества http://dgizo.ulgov.ru/.

условия участия в аукционе:
к участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, 

которые в соответствии со статьей 5 федерального закона от 21.12.2001 № 
178-фЗ «о приватизации государственного и муниципального имущества»  
могут быть признаны покупателями, своевременно подавшие заявку на 
участие в торгах и представившие документы в соответствии с перечнем, 
объявленным в настоящем информационном сообщении, обеспечившие 
поступление на названный в настоящем информационном сообщении счет 
департамента. 

Покупателями государственного и муниципального имущества могут 
быть любые физические и юридические лица, за исключением государ-
ственных и муниципальных унитарных предприятий, государственных и 
муниципальных учреждений, а также юридических лиц, в уставном капита-
ле которых доля российской федерации, субъектов российской федерации 
и муниципальных образований превышает 25 процентов, кроме случаев, 
предусмотренных статьей 25 федерального закона российской федерации 
от 21.12.2001 № 178-фЗ «о приватизации государственного и муниципаль-
ного имущества».

обязанность доказать свое право на участие в аукционе возлагается на 
претендента.

Перечень требуемых для участия в аукционе документов и требования 
к их оформлению.

для участия в торгах претендентам необходимо представить в департа-
мент госимущества ульяновской области следующие документы:

1. Заявку на участие в торгах установленного образца (образец заявки 
размещен на сайте департамента госимущества: http://dgizo.ulgov.ru/).

одновременно с заявкой претенденты представляют следующие  
документы:

юридические лица:
заверенные копии учредительных документов;
документ, содержащий сведения о доле российской федерации, субъ-

екта российской федерации или муниципального образования в уставном 
капитале юридического лица (реестр владельцев акций либо выписка из 
него или заверенное печатью юридического лица и подписанное его руко-
водителем письмо);

документ, который подтверждает полномочия руководителя юридиче-
ского лица на осуществление действий от имени юридического лица (копия 
решения о назначении этого лица или о его избрании) и в соответствии с 
которым руководитель юридического лица обладает правом действовать от 
имени юридического лица без доверенности;

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность, 
или представляют копии всех его листов.

В случае, если от имени претендента действует его представитель по до-
веренности, к заявке должна быть приложена доверенность на осуществле-
ние действий от имени претендента, оформленная в установленном поряд-
ке, или нотариально заверенная копия такой доверенности. В случае, если 
доверенность на осуществление действий от имени претендента подписана 
лицом, уполномоченным руководителем юридического лица, заявка долж-
на содержать также документ, подтверждающий полномочия этого лица.

2. Все листы документов, представляемых одновременно с заявкой, 
либо отдельные тома данных документов должны быть прошиты, пронуме-
рованы, скреплены печатью претендента (для юридического лица) и под-
писаны претендентом или его представителем.

к данным документам (в том числе к каждому тому) также прилагается 
их опись. Заявка и такая опись составляются в двух экземплярах, один из 
которых остается у продавца, другой - у претендента.

Соблюдение претендентом указанных требований означает, что заявка 

и документы, представляемые одновременно с заявкой, поданы от имени 
претендента. 

указанные документы в части их оформления и содержания должны 
соответствовать требованиям законодательства российской федерации.

одно лицо имеет право подать только одну заявку.
В соответствии с п.3 ст. 448 Гражданского кодекса рф, организатор 

торгов - департамент государственного имущества и земельных отношений 
ульяновской области  - оставляет за собой право отказаться от проведения 
аукциона в любое время, но не позднее, чем за 3 дня до наступления даты 
его проведения.

3. Порядок внесения задатка и его возврата.
Задаток перечисляется на специальный счет департамента госимуще-

ства по следующим реквизитам: Инн - 7303003740, кПП - 732501001,уфк 
по ульяновской области (департамент государственного имущества и 
земельных отношений ульяновской области л/сч 05682202840), р/сч  
40302810573082000001, в Гркц Гу Банка россии по ульяновской области, 
БИк 047308001, назначение платежа: «Задаток на участие в аукционе по 
продаже акций».

настоящее информационное сообщение является публичной офертой 
для заключения договора о задатке в соответствии со статьёй 437 Граждан-
ского кодекса российской федерации. Подача претендентом заявки и пере-
числение задатка являются акцептом такой оферты, после чего договор о 
задатке считается заключенным в письменной форме.

документом, подтверждающим поступление задатка на счет продавца, 
является выписка со счета департамента госимущества.

Задаток должен поступить на указанный счет по 07.04.2014 включи-
тельно. В случае непоступления задатка в указанный срок, претендент к 
участию на торгах не допускается.

Задаток возвращается претенденту в следующих случаях и порядке:
а) участникам аукциона, за исключением его победителя, - в течение  

5 календарных дней со дня подведения итогов аукциона;
б) претендентам, не допущенным к участию в аукционе, - в течение  

5 календарных дней со дня подписания протокола о признании претенден-
тов участниками аукциона;

в) отмены проведения настоящего аукциона - в течение 5 дней с даты 
опубликования об этом информационного сообщения.

4. Заключительные положения:
аукцион, в котором принял участие только один участник, признается 

несостоявшимся.
Победителем аукциона признается участник, номер карточки которого 

и заявленная им цена были названы аукционистом последними.
Подписанный уполномоченным представителем продавца протокол об 

итогах аукциона является документом, удостоверяющим право победителя 
на заключение договора купли-продажи имущества.

По результатам аукциона продавец и победитель аукциона (покупа-
тель) не ранее 10 рабочих дней и не позднее 15 рабочих дней со дня под-
ведения итогов аукциона заключают в соответствии с законодательством 
российской федерации договор купли-продажи имущества.

Задаток, внесенный покупателем, засчитывается в оплату приобретае-
мого имущества. Покупатель производит оплату единовременно в безна-
личном порядке в течение 2  (двух) рабочих дней с даты заключения до-
говора купли-продажи по следующим реквизитам:

Инн 7303003740, кПП 732501001, уфк по ульяновской области 
(министерство финансов ульяновской области, л\сч 02682201910, депар-
тамент госимущества), Гркц Гу Банка россии по ульяновской области г. 
ульяновск, р\сч 40201810500000100002, БИк 047308001.

В поле 104 платежного поручения указать:  240 01 06 01  00 00 0000 
630, в поле 105 указать окато 73401000000: «оплата по договору купли-
продажи  акций от______ № _____». 

В случае уклонения или отказа победителя аукциона от заключения в 
установленный срок договора купли-продажи имущества, внесенный зада-
ток ему не возвращается и он утрачивает право на заключение указанного 
договора.

Все вопросы, касающееся проведения аукциона, не нашедшие отраже-
ния в настоящем информационном сообщении, регулируются законода-
тельством российской федерации. 

деПартамент ГоСударСтВенноГо ИмуЩеСтВа  
И ЗемеЛЬныХ отноШенИЙ  

уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
раСПоряЖенИе

12 марта 2014 г.                                          № 259-р
Об условиях приватизации акций  

открытого акционерного общества «Ульяновскавтодор»
В соответствии с федеральным законом от 21.12.2001  

№ 178-фЗ «о приватизации государственного и муниципаль-
ного имущества», Законом ульяновской области от 02.12.2013 
№ 219-Зо «о Прогнозном плане (программе) приватизации 
государственного имущества ульяновской области на 2014 год и 
основных направлениях политики ульяновской области в сфере 
приватизации на 2014-2016 годы», на основании Положения о 
департаменте государственного имущества и земельных отно-
шений ульяновской области, утверждённого постановлением 
Правительства ульяновской области от 09.12.2008 № 500-П:

1. Приватизировать находящиеся в государственной соб-
ственности ульяновской области обыкновенные именные без-
документарные акции открытого акционерного общества «улья-
новскавтодор» (ульяновская область, г. ульяновск, ул. Хваткова, 
д. 9а) в количестве 556 475 (Пятьсот пятьдесят шесть тысяч че-
тыреста семьдесят пять) штук номинальной стоимостью 1 000 
(одна тысяча) рублей каждая, что составляет 100 % от уставного 
капитала, путём продажи единым лотом на аукционе, открытом 
по составу участников и форме подачи предложений о цене, на 
следующих условиях:

1.1. начальная цена акций, указанных в п. 1 настоящего 
распоряжения устанавливается в размере рыночной стоимо-
сти, определённой на основании отчёта об оценке акций от 
26.02.2014 № 0646/14, составленного обществом с ограничен-
ной ответственностью «ЭкСо тПП-ульяновск», и составляет 
42 530 067(Сорок два миллиона пятьсот тридцать тысяч шесть-
десят семь) рублей.

1.2. Шаг аукциона - 2 126 000 (два миллиона сто двадцать 
шесть тысяч) рублей.

1.3. размер задатка - 4 253 006,70 (Четыре миллиона двести 
пятьдесят три тысячи шесть) рублей 70 копеек.

2. настоящее распоряжение подлежит опубликованию в га-
зете «ульяновская правда» и размещению на официальном сай-
те департамента госимущества, а также на официальном сайте 
российской федерации в сети «Интернет» для размещения ин-
формации о проведении торгов, определенном Правительством 
российской федерации.

3. настоящее распоряжение вступает в силу по истечению  
10 дней с момента официального опубликования Закона 
ульяновской области от 03.03.2014 № 16-Зо «о внесении измене-
ний в Закон ульяновской области «о Прогнозном плане (програм-
ме) приватизации государственного имущества ульяновской обла-
сти на 2014 год и основных направлениях политики ульяновской 
области в сфере приватизации на 2014-2016 годы».

Заместитель Министра экономического развития
 Ульяновской области - директор 

Департамента С.М.Мишин

Извещение о проведении общего собрания и о согласовании проекта  
межевания земельных участков

я,  масляев николай федорович, собственник земельной доли в праве 
общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
73:21:210101:4, расположенного: ульяновская область, Чердаклинский район, 
СПк «Заволжский», извещаю о созыве общего собрания участников общей 
долевой собственности в целях утверждения проекта межевания земельных 
участков.

28 апреля 2014 года в 11.00 (начало регистрации в 10.30) по адресу: 433400, 
ульяновская область, Чердаклинский район, р.п. Чердаклы, улица 50 лет 
ВЛкСм, д. 22  будет проводиться общее собрание участников общей долевой 
собственности  на земельный участок с кадастровым номером 73:21:210101:4, 
расположенный: ульяновская область, Чердаклинский район, СПк «Заволж-
ский».

на повестке дня общего собрания предлагается обсудить следующие во-
просы:

1. утверждение проекта межевания земельных участков;
2. утверждение перечня собственников образуемых земельных участков 

и  размера их долей в праве общей собственности на образуемые земельные 
участки;

3. Прочие вопросы.
Проект межевания земельных  участков по образованию земельного участ-

ка в счет земельной доли из исходного земельного участка с кадастровым но-
мером 73:21:210101:4,  расположенного: ульяновская область, Чердаклинский 
район, СПк «Заволжский»,  подготовлен работником ооо «кадастровый 
центр» кадастровым инженером Слеповым Сергеем Павловичем,  квалифи-
кационный аттестат кадастрового инженера №  73-11-109, номер контактного 
телефона 89510903093, почтовый адрес: 433400, ульяновская область, Чер-
даклинский район, р.п. Чердаклы, ул. труда, д. 14, адрес электронный почты 
Slepov_86@mail.ru. 

 Заказчиком кадастровых работ является Слепов Сергей  Павлович, почто-
вый адрес: 433400, ульяновская область, Чердаклинский район, р.п. Чердаклы, 
ул. труда, д. 14, контактный телефон 89510903093.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согласо-
вания можно обратиться по адресу: 433460, ульяновская область, Старомайн-
ский район, р.п. Старая майна, улица калинина, 57 с понедельника по пятницу 
с 10.00 до 12.00, тел. 8 (84230) 2-31-37.

При обращении для ознакомления с проектом межевания земельных 
участков и согласования при себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, подтверждающий должностные полномочия, а также докумен-
ты о правах на земельный участок.    

Предложения по доработке и обоснованные возражения относительно 
местоположения границ и размеров выделяемых земельных участков по про-
екту межевания принимаются с 17 марта 2014 года по 29 апреля 2014 года в 
письменной форме кадастровым инженером Слеповым Сергеем Павловичем  
по адресу: 433400, ульяновская область, Чердаклинский район,  р.п. Чердаклы, 
ул. труда, д. 14.

ГуБернатор уЛЬяноВСкоЙ оБЛаСтИ
П о С т а н о В Л е н И е

05 марта 2014 г. № 23
г. ульяновск

О внесении изменений в постановление Губернатора 
Ульяновской области от 28.12.2013 № 229

П о с т а н о в л я ю:
1. Внести в постановление Губернатора ульяновской об-

ласти от 28.12.2013 № 229 «о мерах по совершенствованию 
деятельности исполнительных органов государственной власти 
ульяновской области» следующие изменения:

1) в пункте 1 слова «01 марта» заменить словами «18 апреля»;
2) в пункте 2 слова «01 марта» заменить словами «18 апреля»;
3) пункт 4 изложить в следующей редакции:
«4. Пункт 3 настоящего постановления вступает в силу с  

18 апреля 2014 года.».
2. настоящее постановление вступает в силу на следующий 

день после дня его официального опубликования.
Губернатор области С.И.Морозов
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- Что же сподвигло тебя на 
переезд в Москву?

- В ульяновске я себя чувство-
вала как птица в клетке. Вроде и 
результаты показывала неплохие, а 
вырваться на качественно иной уро-
вень никак не получалось.  не знаю, 
как в других видах спорта, а в легкой 
атлетике немаловажную роль в пер-
спективах спортсмена играет регион 
его проживания. если ты выступа-
ешь за москву, то путь в сборную 
россии намного легче.

- И кто же тебя позвал в Мо-
скву?

- как-то моя подружка  алек-
сандра федорива (олимпийская 
чемпионка 2008 года в эстафете 
4х100 метров. - Прим. авт.) - дочь 
известного тренера Людмилы 
Владимировны федоривой - ска-
зала мне: «катя, хватит стучаться 
в закрытую дверь. Переезжай в 
москву». И после очередных со-
ревнований я позвонила Людмиле 
Владимировне, и она согласилась 
взять меня к себе. у меня не было 
проблем с адаптацией к самому го-
роду, поскольку за свою жизнь была 
в москве много раз. а вот влиться 
в новый коллектив поначалу было 
непросто. Были даже моменты, ког-
да плакала в подушку, скучала по 
своим друзьям в ульяновске. но 
потом все устаканилось.

Своими глазами 
видела, как Плющенко 

восстанавливался  
после операции

- И все же год назад ты смени-
ла тренера. Почему?

- Изначально я специализиро-
валась на двух дистанциях - 200 и 
400 метров. как мне казалось, на 
200-метровке у меня получалось 
лучше, но Людмила Владимиров-
на федорива упорно тренировала 
меня на 400-метровке. мне оста-
ется только догадываться, почему 
она сделала такой выбор. может 
быть, видела, что на 200-метровке 
я наступаю на пятки ее дочери. так 
или иначе, а год  назад я перешла к 
другому известному специалисту 
в мире легкой атлетики - матвею 
марковичу телятникову (тре-

СПорт

Максим Скворцов

Ульяновская легкоатлетка Екате-
рина Вуколова выиграла зимний 
чемпионат России на дистанции 
200 метров. Такого успеха исто-
рия ульяновской легкой атлети-

ки еще никогда не знала. Сама 
спортсменка вот уже пять лет 

как живет в Москве и собирается 
окончательно осесть в столице 

нашей страны. По секрету, специ-
ально для читателей «УП» Катя 
рассказала, что уже в этом году 
она собирается выйти замуж. А 

пока же она продолжает свои 
бесконечные тренировки. Вчера 
в 5.30 утра 26-летняя спортсмен-

ка в составе сборной России 
улетела на 40-дневный сбор в 

солнечную Португалию.

В легкую атлетику -  
из-под палки

- Катя, как так получилось, 
что ты начала заниматься 
легкой атлетикой?

- можно сказать, из-под палки. 
как-то на одном из родительских 
собраний в школе наш учитель 
физкультуры сказал, что у меня 
есть неплохие данные в беге. так 
после этого родители чуть ли не си-
лой записали меня в секцию легкой 
атлетики. Более того, даже завели 
специальный дневник, где тренер 
делал пометки, что я была на тре-
нировке. тогда мне было 13 лет. 
Сейчас-то я понимаю моих родите-
лей, они желали мне только добра и 
старались максимально оградить от 
«влияния» улицы.

- До легкой атлетики ничем не 
увлекалась?

- когда была совсем маленькой, 
пыталась увлечься тхэквондо, но 
меня хватило всего на две трени-
ровки. Все эти выкрики во время 
ударов… В общем, я сразу поняла, 
что это не для меня.

- Чемпионат России ты вы-
играла с результатом 23,6 
секунды, тогда как твой лич-
ный рекорд составляет 23,34. 
Ожидала, что даже не с са-
мым лучшим временем тебе 
удастся выиграть чемпионат 
страны?

- когда узнала состав финаль-
ного забега, то была практически 
на 100% уверена в своей победе. Все 
дело в том, что на финал не вышла, 
пожалуй, самая моя принципиаль-
ная соперница на 200-метровке - 
чемпионка россии в беге на 60 ме-
тров екатерина Вороненкова. не 
знаю, почему она решила сняться с 
соревнований, может быть, испуга-
лась меня. Ведь недавно на зимнем 
чемпионате москвы я опередила 
ее. И кстати, именно на тех стартах 
мне удалось обновить свой личный 
рекорд на 200-метровке - 23,34. так 
что финальный забег зимнего чем-
пионата страны я полностью кон-
тролировала и уверенно одержала 
победу.

- Если вернуться на пять лет 
назад. Тебе тяжело далось ре-
шение переехать из Ульянов-
ска в Москву?

- Лично для меня в этом не 
было ничего тяжелого. но самым 
трудным для меня было расстава-
ние с моим тренером александром 
Сергеевичем Лариным, ведь он 
столько много сделал для меня.

- А родители как отреагирова-
ли на твой переезд в столицу?

- нормально. я уже тогда была 
достаточно самостоятельной де-
вушкой, и родители старались не 
вмешиваться в мои решения. да и 
поводов у них для беспокойства, 
честно говоря, не было. от мое-
го переезда в москву в бытовом 
плане мало что поменялось. Ви-
деться реже мы точно не стали, по-
скольку мои родители работают в 
москве. График работы у них гиб-
кий: неделя - в столице, неделя - в  
ульяновске.

екатерина Вуколова: 

Скоро свадьба!

них курантов всегда желаю только 
здоровья своим друзьям и близким. 
Это самое главное в нашей жизни.  

- Ты говоришь, что на все нуж-
но зарабатывать самому. А 
тебе удается зарабатывать?

- не скажу, что я какая-то су-
перобеспеченная, но и жаловаться 
мне в общем-то нечего. те же лег-
коатлеты неплохо подрабатыва-
ют на коммерческих стартах. И я 
не исключение. у меня даже есть 
свой менеджер, который «выбива-
ет» мне гонорары на тех или иных 
международных стартах. Чем 
больше он «выбьет» от организа-
торов, тем больше достанется ему. 
он заинтересован в высоких гоно-
рарах спортсменов, так как ему до-
стается 15% от этой суммы.

- И сколько, если не секрет, 
составляет гонорар легкоат-
лета на коммерческих стар-
тах?

- Здесь все зависит от «звездно-
сти» спортсмена. Понятно, что если 
это олимпийский чемпион, то его 
гонорар исчисляется совершенно 
другими цифрами. у легкоатлетов 
же моего уровня гонорар за участие 
в соревнованиях начинается от 
1000 евро. По сравнению с футбо-
листами это, может, и копейки, но 
для меня это приличные деньги. 

В 16 лет пробовала 
коктейли,  

но это уже в прошлом
- Все понимают, что спортсме-
ны ведут здоровый образ жизни. 
И все же, у тебя есть любимый 
алкогольный напиток?

- не поверите, но этот же вопрос 
мне недавно задавал мой тренер. 
когда я ему ответила, что вообще не 
употребляю алкоголь, он мне не по-
верил. мол, за новогодним столом 
бокал шампанского всегда можно 
поднять. я же ему еще раз сказала: 
«ни за новогодним столом, ни еще 
где-либо алкоголь не употребляю». 
мне это не нужно.

- Но ты пробовала алкоголь?
- конечно, пробовала, тут и 

скрывать нечего. когда мне было 
лет 16, как и вся молодежь, пробо-
вала различные коктейли в баноч-
ках. Их пили даже круглые отлич-
ники. но это уже в прошлом. 

- Понятно, что век техноло-
гий движется вперед, книги, 
особенно у молодежи, уходят 
на второй план. А ты можешь 
вспомнить книгу, которую 
прочитала в последний раз?

- Почему же «читала», я и 
сейчас ее читаю. Это книга фило-
софского характера «разговоры с 
Богом». она всегда со мной на со-
ревнованиях, а то от всех этих ай-
падов голова порой кругом идет.

- У тебя есть какой-нибудь 
фильм, который можешь пе-
ресматривать бесконечно?

- Вот недавно показывали 
«Любовь и голуби». Вроде и ви-
дела его не один десяток раз, а 
все равно посмотрела  с большим 
удовольствием. Про современные 
фильмы я такого сказать не могу. 
Бывает, выходишь из кинотеатра, 
а толком-то и не помнишь, про что 
кино было…

Здорово, что в Ульяновске 
появится Ледовый дворец

- Следишь за новостями в 
Ульяновске и не собираешься 
ли вернуться домой?

- не регулярно, но стараюсь 
отслеживать то, что происходит в 
ульяновске. Жду не дождусь, ког-
да наконец-то построят легкоат-
летический манеж. только от вас 
узнала, что совсем скоро в моем 
родном городе появится Ледовый 
дворец спорта. Это здорово, и я ис-
креннее рада за всех ульяновцев! 
Что касается моего возвращения в 
ульяновск, то, думаю, что это ма-
ловероятно. недавно мой молодой 
человек сделал мне предложение, 
сам он из москвы, так что пущу 
корни в столице. Свадьбу хотим 
сыграть по завершении летнего 
легкоатлетического сезона.

- За свою карьеру ты, навер-
ное, исколесила весь мир. Есть 
такое место на земле, где бы 
больше всего хотела побы-
вать?

- европу я изучила вдоль и по-
перек, а вот в экзотических странах 
бывала не так часто. я бы с удо-
вольствием съездила бы, скажем, 
в доминиканскую республику, 
погрелась бы на солнышке, пова-
лялась на песочке, потягивая кок-
тейль из кокосового молока.

- Так в чем же проблема?
- финансовых проблем нет, 

просто так складываются обстоя-
тельства. За весь год у меня есть 
всего один месяц на отдых, у моего 
молодого человека своя работа. И 
пока нам не удается выкроить вре-
мя, которое бы устраивало обоих, 
чтобы вместе выбраться в какую-
нибудь экзотическую страну.  

2010 год. На рекламной фотосессии фирмы «Найк»  
(www.rusathletics.com)

нер чемпионки мира в беге на 200 
метров анастасии капачинской. 
- Прим. авт.). С ним-то мои ре-
зультаты и пошли вверх - как раз 
на моей любимой дистанции 200 
метров. к сожалению, прошлым 
летом у меня была тяжелая трав-
ма, но сейчас уже все позади.   

- Тебе 26 лет. Это не тот воз-
раст, когда уже пора заду-
маться о завершении спортив-
ной карьеры?

- Лично я пока не собираюсь 
заканчивать карьеру. Впереди 
еще 2016 год, олимпиада в рио-
де-Жанейро. Это главный старт в 
моей жизни, и я сделаю все, что-
бы отобраться туда. так что если 
и решу заканчивать карьеру, то не 
раньше, чем через три года.

- Считаешь, что тебе по силам 
отобраться на Олимпиаду?

- я сейчас в том возрасте, когда 
у меня уже все в порядке с само- 
оценкой, да и характер уже зака-
лился. Самое главное, чтобы трав-
мы обходили меня стороной, тогда 
все получится. если чего очень 
сильно хочешь и прикладываешь 
для этого максимум усилий, то это 
обязательно сбудется. 

- Не могу не спросить про не-
давнюю Олимпиаду в Сочи. Не 
удалось туда попасть?

- к сожалению, нет. Ведь в 
эти же сроки у нас проходил зим-
ний чемпионат россии в москве. 
но я следила за олимпиадой по 
телевизору. Пристальнее всего за 
фигурным катанием, биатлоном и 
хоккеем.

- Раз уж речь зашла о фигур-
ном катании. Твое мнение о 
шумихе вокруг Евгения Плю-
щенко? 

- на одном из сборов в кисло-
водске я лично общалась с евге-
нием Плющенко, а также своими 
глазами видела, как он, превозмо-
гая боль, восстанавливался после 
операций. Это не описать словами, 
но нужно было видеть, как Женя 
утром, еле передвигая ноги, спу-
скался на завтрак. а менее чем че-
рез год он уже выступал на олим-
пиаде! Лично для меня Плющенко 
- великий спортсмен! И я как спорт- 
сменка прекрасно понимаю, какой 
груз ответственности лег на его 
плечи на домашней олимпиаде в 
Сочи. Плющенко очень хотел за-
воевать «золото» для россии и  
сделал это. он шел до конца и не 
мог поступить иначе, но здоровье, 
увы, подкачало не в самый послед-
ний момент. мне очень неприятно 
было читать всю ту грязь, кото-
рая вылилась на Плющенко после 
олимпийских игр. Считаю, что 
это, мягко говоря, несправедливо. 

Зарабатывать помогает 
личный менеджер

- В 2010 году ты снялась в ре-
кламной фотосессии фирмы 
«Найк». Сразу согласилась на 
такое предложение?

- да. я вообще легка на подъем, 
когда дело касается чего-то новень-
кого. Сразу скажу, никаких гонора-
ров я за эту фотосессию не полу-
чила. но она мне доставила массу 
положительных эмоций. Снима-
лись мы на Воробьевых горах.

- Там ты снималась в ново-
годней тематике. Под бой но-
вогодних курантов наверняка 
часто загадываешь желания. 
Хоть раз одно из них сбыва-
лось?

- я никогда не загадываю жела-
ния, связанные с материальными 
ценностями. Смысл? Ведь понятно 
же, что дед мороз не принесет тебе 
машину. на все в этой жизни нуж-
но зарабатывать своим собствен-
ным трудом. я же под бой новогод-

2014 год. «Золотой» финиш  
Екатерины Вуколовой на зимнем 

чемпионате России  
(www.runners.ru)
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Меньше месяца остается до глав-
ного спортивного события весны 

в нашем регионе -  легкоатлети-
ческой эстафеты на призы газеты 

«Ульяновская правда», которая 
в этом году станет уже 71-й по 

счету. На сей раз в качестве 
своеобразной  увертюры гряду-
щего праздника бега мы решили  
познакомить наших читателей с 
эстафетными баталиями в райо-

нах области, которые  часто оста-
ются в тени центрального старта, 
но имеют свою историю и героев. 
Открывает рубрику Ульяновский 
район, первым из своих «коллег» 
организовавший у себя эстафету. 

Все началось  
с велосипеда

точкой отсчета эстафетных со-
ревнований в Ульяновском районе 
является 1957 год. Местом прове-
дения стала Ишеевка. а главными 
инициаторами забегов -  работни-
ки местной текстильной фабри-
ки имени Гимова. Вскоре «про-
изводственников» поддержали 
коллективы сельхозпредприятий, 
выступавшие в отдельном зачете. 
В то время в поселке практически 
не было асфальтового покрытия. 
спортсменам приходилось состя-
заться на проселочных дорогах. но 
отсутствие  «шоссе» не помешало 
включить в программу состязаний 
велосипедный этап, благодаря ко-
торому эстафета стала комбиниро-
ванной.  

 - Велосипедисты открывали 
эстафету, - делится воспоминания-
ми участник тех событий, один из 
первых чемпионов, а впоследствии 
организатор забегов Владимир Ва-
сильевич Гвоздков. - После старта 
они двигались в сторону поселка 
сланцевый Рудник, затем возвра-
щались в Ишеевку, где была уже 
чисто беговая часть. Общая длина  
- около 12 километров.  

Интересно, что протяженность 
дистанции фактически не измени-
лась и по сей день. так что и сейчас 
эстафету Ульяновского района не-
которые неофициально именуют 
«ишеевской дюжиной».

В первый раз за награды бо-
ролись 8 команд, в каждой из 
которых было по 12 человек. на 
следующий год состязания стали 
полностью легкоатлетическими и 
вскоре по примеру городской эста-
феты проводились на призы мест-
ной газеты «Путь Ленина» (позд-
нее «Родина Ильича)». В связи с 
этим на многие лета была утверж-
дена постоянная дата проведения 
- 22 апреля - день рождения Вла-
димира Ульянова-Ленина. Эта свое- 
образная традиция продержалась 
до начала XXI века, когда старт в 
зависимости от погодных условий 
начали сдвигать с конца апреля 
на первую декаду мая. После это-
го эстафета Ульяновского района 
оказалась привязана к контексту 
празднований Победы в Великой 
Отечественной войне. 

с середины 60-х годов в сорев-
нованиях стали активно участво-
вать школьники, что существенно 
расширило представительство жи-
телей района в данном мероприя-
тии. 

В 1967-м решением рай-
кома эстафета «переехала» в 
новоульяновск. соревнования 
того года были отмечены «комич-
ным жульничеством» команды хо-
зяев, которые решили преодолеть 
самый длинный этап в 700 метров 
на… мотоцикле!  Город тогда толь-
ко застраивался, обзор окрестно-
стей был широкий,  так что нару-
шителей заметили почти сразу. 

В 1977 году, когда Ишеевка 
стала районным центром, лег-

Рекорд по количеству пройденных эстафет принадлежит Владимиру 
Ведяшкину (второй слева в верхнем ряду)

Главными инициаторами легкоатлетических забегов  
в Ульяновском районе стали  работники текстильной фабрики имени Гимова 

Ишеевская дюжина 
коатлетическое действо верну-
лось «домой». тогда же  на смену 
«сельской грунтовке» пришли со-
временные дороги, и забеги стали 
проходить в более комфортных 
условиях, а участников в качестве 
эскорта сопровождали мотоцикли-
сты местного ДОсааф с флагами. 
Очевидцы того времени отмечали 
весьма необычный, но практичный 
способ подачи сигнала к началу за-
бега. В момент, когда участники 
выстраивались вдоль стартовой 
линии, судья-стартер производил 
выстрел из… спасательной ракет-
ницы. след от ее заряда был ви-
ден на очень большом расстоянии, 
предупреждая атлетов на дальних 
этапах, что «бегущая процессия» 
уже движется в их направлении.  

Пожалуй, самым принципи-
альным соперничеством за все 
время проведения эстафеты стали 
«дорожные битвы» между «тек-
стильщиком» (позднее «Иштек-
сом» (Ишеевка) и «Цементником» 
(новоульяновск). В их летопи-
си обнаруживаются настоящие 
подвиги.  Один из таких связан 
с  именем Ивана Обручникова.  
Во время одного из этапов Иван 
александрович, бежавший за ише-
евскую команду, получил серьез-
ную травму задней поверхности 
бедра. Обычно с такими повреж-
дениями  с трудом передвигаются, 
а Обручников, превозмогая боль,  
хоть и последним, все же закон-
чил свой отрезок дистанции, пере-
дав эстафетную палочку партнеру. 
текстильщики остались без побе-
ды, но самоотверженность Ивана 
Обручникова надолго осталась в 
памяти. 

Период наибольшей массово-
сти пришелся на 80-е годы про-
шлого века. В ту пору только в  
школьных группах участвовали 
представители 45 учебных заведе-
ний. а общее количество любите-
лей бега переваливало отметку в 
3000 человек. 

К настоящему времени данные 
показатели стали скромнее - не в 
последнюю очередь «благодаря» 
территориальным изменениям, по-
сле того как от Ульяновского райо-
на отошли Карлинское, Лаишевка 
и тот же новоульяновск.

Осторожно: дети…  
и их родители

За  свою 56-летнюю историю 
районные старты накопили нема-
ло интересных казусов, отдельная 
часть которых связана с каприза-
ми погоды.  так, в начале 2000-х на 
протяжении нескольких лет под-
ряд в ночь перед эстафетой обяза-
тельно шел дождь. 

- Как нетрудно догадаться, 
после этого дорожная разметка 
по пути следования забегов при-
ходила в негодность, - рассказы-
вает консультант по физической 
культуре и спорту администрации 
МО «Ульяновский район» сергей 
Гвоздков. - так что у организато-
ров ранним утром начиналась «го-
рячая пора»: все в спешном поряд-
ке восстанавливали то, что смыло 
осадками. Время всегда «поджима-
ло», но закончить успевали в срок.  

Яркую эмоциональную окра-
ску эстафета приобрела в 2012 
году, когда впервые прошли сорев-
нованиях среди детских садов. 

- то, что происходило в за-
бегах самых маленьких, трудно 
передать словами, - продолжает 
сергей Гвоздков. - Родители  на-
столько азартно переживали, что 
готовы были на руках донести де-
тей до финиша, сопровождали их 
до последних метров. Хоть это и 
запрещено правилами, но остано-
вить заботливых мам и пап судьи 
не смогли.  не- удивительно, что 
именно среди дошколят нашелся 
самый юный участник, а точнее 
участница  в истории эстафеты 

Точкой отсчета эстафетных соревнований в Ульяновском районе  
является 1957 год

Завсегдатаем  командных состязаний является полузащитник  
ХК «Волга» Сергей Шебонкин

Очевидцы 
того времени 
отмечали весьма 
необычный, но 
практичный 
способ подачи 
сигнала к началу 
забега.  
В момент, когда 
участники 
выстраивались 
вдоль стартовой 
линии, судья-
стартер 
производил 
выстрел из… 
спасательной 
ракетницы

Ульяновского района. ею стала 
Даша Распаева, которой на тот мо-
мент было 4,5 года. 

так уж сложилось, что ишеев-
ские бега - преимущественно удел 
молодых. а наиболее возрастным 
спортсменом является «далеко 
не пенсионер», 54-летний Рашид 
Хусаинов - призер чемпионатов 
европы и мира по легкой атлети-
ке среди ветеранов. но рекорд по 
количеству пройденных эстафет 
принадлежит не ему. Как неудиви-
тельно, но многоопытного Хусаи-
нова обошли те, чей суммарный 
возраст меньше его персонального. 
25-летний Владимир Ведяшкин 
и 26-летний александр Воробьев 
- участники  чемпионата области  
по футболу в составе фК «свия-
га» - начали выступать в районной 
эстафете с 8 класса и продолжают 
поныне. У них за плечами уже де-
сяток стартов, но и это  не предел. 
Завсегдатаем  командных состя-
заний является полузащитник  
ХК «Волга» сергей шебонкин.  

Гегемония ишеевских 
школьников 

Обычно, когда спрашивают о 
самом титулованном победителе 
эстафеты Ульяновского района вне 
зависимости от категории стар-
тующих, практически все первым 
делом называют команду Ишеев-
ской  средней школы (ныне - лицей  
им. н.К. Джорджадзе). Вдуматься 
только: с 1967 года и по настоящее 
время  школьники из рабочего по-
селка ни разу не отдавали пальму 
первенства кому бы то ни было. И 
это в самой многочисленной  груп-
пе участников.  О секрете успеха 
рассказал  александр Петрович 
Макаров - заслуженный учитель 
Рф, на протяжении многих лет го-
товивший ишеевцев к триумфаль-
ным выступлениям.

- Главный секрет оказывается 
простым: профессионализм трене-
ров и добросовестный труд, энту-
зиазм спортсменов. В свое время, 
когда в Ишеевке была только одна 
школа и учились в две смены, тре-
нировки приходилось проводить 
после 8 часов вечера. Уборщица 
вымоет полы,  и мы выводим ребят 
в спортзал и коридоры, там и гото-
вились.  а на улице бегали  по зем-
ле в кирзовых сапогах - с обувью 
были проблемы. Большим под-
спорьем стала наша лыжная сек-
ция. В ней и младшие, и старшие 
школьники всегда имели высокую 
физическую подготовку. Поэтому 
сборная состояла в основном из 
лыжников, которые потом ездили 
и на областные соревнования. 
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Кира Овчинникова

Целую неделю - с 20-го по 27 марта - в 
Ульяновске будет длиться областной 

театральный марафон «В гостях у 

Мельпомены». В постановке народных 
театральных коллективов зрители увидят 

спектакли, по большей части ориенти-
рованные на юную публику - «Муха-

Цокотуха», «Чудесный ребенок», «День 
рождения кота Леопольда» и другие.

театральными площадками марафо-
на станут Дом культуры «строитель», 
ульяновская школа № 61 и реабилитацион-
ный центр  р.п. Вешкайма.

Первый спектакль, который увидят зри-
тели, покажет театр нового времени «сфе-
ра» из Димитровграда.  Режиссер наталья 
Крамер представит свой вариант сказки 
«Муха-Цокотуха» - это музыкальное, игро-
вое представление, во время которого акте-
ры не просто играют, но и общаются и даже 
играют с детьми.

В этот же день состоятся показы спекта-
кля «Пара шуток», созданного студентами 

факультета культуры и искусства УлГУ и 
спектакля «Чудесный ребенок» театра-
студии «Enfant-terrible». Кроме того, режис-
сер Дмитрий аксенов проведет семинар, на 
котором расскажет о работе над спектаклем 
в любительском театре.

В дни марафона юные любители теа-
тра смогут увидеть музыкальную сказку 
«День рождения кота Леопольда» детско-
юношеского театра «Дебют», театрализо-
ванный концерт «Весеннее настроение» 
театра музыкальной комедии ДК «строи-
тель» и многое другое. В программе закры-
тия фестиваля - театрализованное действо 
«Хочу в артисты», поставленное силами 
сразу нескольких народных коллективов 
и театральных студий области. а для са-
мих артистов в эти дни пройдут мастер-
классы по сценической речи и актерскому 
мастерству и церемония посвящения в  
профессию. 

Инженер-
теплоэнергетик 
оказалась  
красивее 
инженера-
строителя
Надя Акулова

Титул «Мисс Россия-2014» 
завоевала Юлия Алипова. Она 

окончила с отличием физико-
математический лицей и имеет 

два высших образования по 
специальности «инженер-

теплоэнергетик и переводчик 
английского языка». Как по-

том скажут в кулуарах, жюри 
высоко оценило и ее внешность, 
и умение отвечать на каверзные 

вопросы.

«Это стоило чести, достоинства 
и уважения к себе», - призналась 
Мисс Россия-2014 Юлия алипова. 
Кроме этого титулованная краса-
вица получила 100 тыс. долларов, 
автомобиль и право представ-
лять Россию на конкурсах «Мисс 
Мира» и «Мисс Вселенная».

Заявки на участие в главном 
конкурсе красоты страны подали 
свыше 60 тыс. девушек, как сооб-
щает ИтаР-тасс. В финальный 
этап борьбы за корону прошли все-
го 50 конкурсанток, в том числе и 
Диана Борисова из Ульяновска. 

Выходить на «язык» для пя-
тикурсницы УлГтУ не впервой. 
За плечами будущего инженера-
строителя  и переводчика - звание 
мисс «Civilization of the World» 
(анталия), номинация «Miss 
Elegance» на конкурсе «Miss 
Globe» (албания), топ-10 конкур-
са «Miss Bikini International» (Ки-
тай). Характер - тоже бойцовский: 
ульяновская красавица - КМс по 
легкой атлетике в прыжках в высо-
ту, серебряный призер всероссий-
ских соревнований, призер между-
народных турниров. 

По признанию девушки, к 
конкурсу готовились всем горо-
дом. Вместе с директором агент-
ства Terminal-models  натальей 
Cергеевой они создавали нацио-
нальный костюм и подбирали под-
ходящую музыку. Помогала им 
ульяновский дизайнер и препода-
ватель УлГУ анна Войлокова. так-
же Диана готовилась и к конкурсу 
талантов. совместно с федераци-
ей роллер-спорта в Ульяновске и 
ее представителем алексеем Гуля-
гиным была придумана программа 
фигурного катания на роликах. 
неделями девушка готовилась к 
номеру, однако этому выступле-
нию не суждено было свершиться - 
победа досталась другой… Вот что 
ульяновская красавица  говорит о 
красоте обаяния:

- Я отработала все настолько, 
что даже губы не тряслись во вре-
мя улыбки «длиною» в три часа. а 
именно она и была главным козы-
рем, - в интервью «народной газе-
те» призналась конкурсантка.  

титул «Мисс Россия» лишь 
временное звание, которое обязы-
вает появляться на обложках жур-
налов, показах, вечерах. но это не 
повод нравиться всем.

Анастасия Гайнутдинова

Про него рассказывают, что 
он стал барабанщиком чуть 
ли не с пеленок. Впрочем, в 

семье с такими музыкальны-
ми традициями вряд ли могло 
быть иначе: отец, хоть и был 

инженером по специальности, 
играл на рояле и барабанах. А 

брат Игорь осваивал кларнет 
и гитару и уже в юности давал 

понять, что скоро заявит о 
себе всему миру. 7 марта в 

Ульяновске выступило трио 
Олега Бутмана - музыканта, 

активно гастролирующего 
по России и США. Накануне 
концерта артист встретился с 

«УП» и рассказал о своем дет-
стве, возвращении в Россию и 

взглядах на семью. 

- Олег, о вас часто пи-
шут, что в 8 лет вы начали 
играть на барабанах и тем 
самым определили свою бу-
дущую профессию. А были 
другие увлечения? Вы могли 
бы выбрать для себя другое 
дело?

- Я занимался еще и спор-
том - фигурным катанием и лет 
с шести играл  в хоккей. сна-
чала просто во дворе, а потом 
в армейском клубе сКа. но 
заниматься им профессиональ-
но не получилось - к тому вре-
мени мой старший брат Игорь 
занимался хоккеем уже 4 года, 
и у родителей уже не было сил 
возить на занятия и меня. Мы 
тогда как раз переехали из цен-
тра Ленинграда, и после года 
моих тренировок все занятия 
прекратились. ну а музыка 
всегда была с нами. У папы две 
специальности - он инженер 
и  музыкант, играл на рояле и 
барабанах. Поэтому барабаны 
были дома всегда. а Игорь в 
период моего детства уже играл 
на гитаре, учился в школе на 
кларнете. Моим же первым ин-
струментом была балалайка. 
В музыкальной школе я хотел 
поступить на класс гитары, но 
мест уже не было, пришлось 
идти на балалайку. И, честно 
признаюсь, я не хотел. Поэтому 
когда пару лет позанимался, по-
нял, что ни балалайка, ни гитара 
- это не мое, и остановился уже 
на барабанах.

- Ваше трио - это вы, На-
талья Смирнова-Бутман и 
Даниэль ла Петти. Расска-
жите про вашу команду.

- с Даниэлем мы познакоми-
лись  благодаря одной солистке 
из сша. ее зовут Каисса, она 
родом из Камеруна, но уже лет 
10 живет в америке, исполня-
ет афро-джаз. Я с ней познако-
мился в нью-Йорке, в одном из 
клубов, пригласил в Москву на 

Олег Бутман:

Балалайка - это не моё!

гастроли. И на концерте она мне 
сказала, что к ней придет брат, он 
немножко играет на бас-гитаре. 
Это потом уже я узнал, что они 
всех своих соотечественников 
называют братьями и сестра-
ми. а тем самым братом и был 
Даниэль. Когда он взял в руки 
инструмент, оказалось, что он 
играет совсем не немножко. Он 
с детства играет на бас-гитаре. 
Потом он рассказал мне, что 
Камерун - это страна басистов 
и барабанщиков, там иструмен-
тами владеют практически все. 
сейчас он живет и учится в Рос-
сии, мы дружим и сотрудничаем 
с ним уже около года. 

- Наталья была изначально 
вашим партнером на сцене, 
а теперь и в жизни. Сложно 
сочетать семейную жизнь 
и работу?

- не знаю, кому как, навер-
ное, у всех по-разному. но у нас 
получается. Я теперь понимаю, 
что, если ты с партнером, и тем 
более с женой, занимаешься 
одним делом, вы все время на-
ходитесь вместе - значит у вас 
очень прочный союз. Когда у 
каждого из супругов свой биз-
нес, у них абсолютно разные 
жизни. Многие говорят: «Это 
же здорово! нам интересно за-
ниматься чем-то своим, обме-
ниваться новостями, дополнять 
друг друга». но постепенно они 
привыкают жить друг без друга, 
потом начинают отдыхать по 
отдельности, а потом и вовсе 
разъезжаются в разные дома. 
Поэтому нам удобно так, как 
мы живем. наталья великолеп-
ная пианистка, композитор и 
вокалист. Мы уже 6 лет вместе 

- пишем музыку, гастролируем, 
и у нас все замечательно. Я на-
деюсь, что через много-много 
лет будет так же. 

- Вы учились и работали в 
США, провели там 17 лет и 
все-таки вернулись на роди-
ну. Были причины?

- Я уехал в штаты по при-
глашению брата, чтобы учить-
ся музыке - играть, общаться 
с музыкантами. Игорь уехал 
в 1987 году, я в 1990-м. После 
пары лет учебы он взял меня в 
свою команду. В 1993 году мы 
начали гастролировать не толь-
ко по америке, но и по России. 
Мы тогда увидели, что в стране 
начались серьезные перемены - 
настолько серьезные, что в 1995 
году Игорь решил вернуться в 
Россию. но я остался в штатах, 
у меня были там предложения, 
концерты, в 2001 году я приез-
жал в Россию со своим амери-
канским квартетом и с выдаю-
щимся тенором Крэгом Хэнди. 
Затем гастролировал с другими 
известными музыкантами -  ги-
таристом Марком Уитфилдом, 
пианистом Ларри Уиллисом. 
Эти концерты проходили  про-
сто с ошеломляющим успехом. 
Поэтому я пробыл в сша до 
2008 года. Кстати, так полу-
чилось, что на возвращение 
повлияла и наталья. Два-три 
раза  в год я приезжал сюда с 
концертами, но после того как 
мы встретились с ней, карьера 
в России пошла в гору. У меня 
появилась возможность ис-
полнять авторские сочинения, 
именно мои. Мы с женой на-
чали вместе писать музыку, я 
стал солистом группы и заме-
тил, что все больше времени я 
провожу здесь. так что в один 
прекрасный день мои перелеты  
«нью-Йорк - Москва - нью-
Йорк», превратились в  «Мо-
сква - нью-Йорк - Москва». 

- На весну этого года на-
мечен выход вашего нового 
альбома, как сейчас продви-
гается работа?

- Мы уже приближаемся 
к финалу, даже сделали обло-
жку. Это моя третья пластин-
ка, мы записывали альбом в  
нью-Йорке. на рояле играла 
наталья смирнова-Бутман, на 
контрабасе - Борис Козлов, с 
которым мы дружим уже боль-
ше 25 лет. Первый альбом я за-
писал тоже в сша, в 1997 году 
вместе с Игорем.  Он назывался 
Nostalgia и стал лидером про-
даж среди джазовых CD. В 
новый альбом вошли русские 
хиты и известные композиции 
стиви Уандера и «Битлз». то 
есть не джазовые стандарты, а 
популярная музыка в джазовой 
обработке. Думаю, уже совсем 
скоро альбом выйдет в свет. 

20 марта в Ульяновске откроется фестиваль любительских спектаклей

Юные ульяновцы отправятся в гости к Мельпомене
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В музее «Столярная мастерская» 
выставка-загадка одного  
предмета «Угадай, что это?»

Вниманию посетителей представляется 
предмет, который активно использовался в 
прошлом и слегка позабыт в настоящем. Уга-
давшего название и предназначение предмета 
ждет приз. 

Начало в 10.00

В музее Ленинского мемориала 
выставка «3D фотоаттракцион» 

Эта выставка  
- интерактивная: 
картин не только 
можно касать-
ся, но и нужно. 
П о с е т и т е л я м 
предоставляет-
ся возможность 
сфотографиро-
ваться в пасти 
белой акулы, 

оседлать гигантскую лягушку, почувствовать 
себя бесстрашными укротителями льва, стать 
активными участниками самых разных увле-
кательных сюжетов.

В кинотеатре «Художественный» 
опера «Гензель и Гретель»

Опера в трех актах в исполнении оркестра 
Парижской национальной оперы.

Сказка братьев Гримм была положена 
Энгельбертом Хумпердинком на музыку в  
1891-92 годах и представлена публике в 1893-м 
в Веймаре под управлением Рихарда Штрауса. 

Опера стала своего рода оперным двойни-
ком «Щелкунчика» П.И. Чайковского - кано-
ническим подарком детям на Рождество. Та-
ковым она и была с самого начала, поскольку 
написана на либретто сестры Хумпердинка 
Адельгейды Ветте в качестве рождественского 
подарка племянникам композитора. 

Начало в 10.00

В ДК «Губернаторский»  
балет «Лебединое озеро»

Постановка театра «Новый русский балет». 
Злой гений околдовал прекрасных девушек, 
превратив их в горделивых лебедей. Страшные 
чары колдовства будут сняты только, когда 
кто-нибудь полюбит королеву лебедей Одетту. 
Принц Зигфрид готов пожертвовать жизнью 
ради своей любви к Одетте. Любовь разруша-
ет колдовство злого гения. Зигфрид и Одетта, 
окруженные нимфами, сиренами и наядами, 
уносятся в храм вечного счастья.

Начало в 19.00

В БЗЛМ закрытие  
52-го Международного 
музыкального фестиваля  
«Мир, Эпоха, Имена...» 

На заключительном концерте международ-
ного фестиваля прозвучит грандиозное про-
изведение Людвига ван Бетховена. Девятая 
симфония - одно из самых значимых сочине-
ний в истории мировой музыкальной культу-
ры. Для исполнения этой симфонии на одной 
сцене встретятся более двухсот музыкантов: 
Ульяновский государственный академический 
симфонический оркестр «Губернаторский», 
солисты Московского театра «Новая опера» и 
сводный хор (Государственный камерный хор 
Республики Татарстан, хор студентов Казан-
ской государственной консерватории им. Н.Г. 
Жиганова и хор Ульяновского музыкального 
училища им. Г.И. Шадриной УлГУ).

Начало в 17.00
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фермерские ярмарки  
продлятся до конца марта

Напомним, по многочисленным просьбам жителей 
региона губернатор Сергей Морозов распорядился 

организовать расширенную торговлю продоволь-
ственными товарами и фермерской продукцией в 

региональном центре в зимний период. Очередная 
ярмарка пройдет 15 марта на территории  

ОАО «Агропромпарк» с 10 до 14 часов. 

- Зимние сельскохозяйственные ярмарки в регио-
не проводятся впервые и уже заслужили популяр-
ность среди жителей Ульяновска. В этом сезоне мы 
провели двенадцать ярмарочных дней, в ходе которых 
было реализовано продукции на сумму порядка девя-
ти миллионов рублей, - отметил Александр Чепухин. 
- Расширенная торговля сельскохозяйственной про-
дукцией продлится до конца марта, поскольку уже в 
апреле у сельхозпроизводителей наступает самый от-
ветственный период - весенние полевые работы. От 
его своевременного и успешного проведения будет 
зависеть обеспечение продовольственной безопасно-
сти нашего региона на ближайший год.
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Середина марта, и весна уверенно вступает в свои права. Еще неделю назад нам казалось, что эти огромные грязные 
глыбы снега не исчезнут никогда, но вот наконец показался долгожданный асфальт, на котором немедленно «проклю-
нулись» первые роллеры. Да и юбки у девушек укорачиваются в обратной пропорции к поднимающейся температуре по 
Цельсию.
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Анна Никс

В течение двух праздничных 
дней, 9 и 10 марта, в Ульянов-
ске проходил Всероссийский 
межрегиональный турнир по 

спортивным танцам. 

Соревнования проходили 
в ДК имени 1 Мая - только там 
есть необходимое для танцоров 

«Симбирский бал-2014»
паркетное покрытие. В Улья-
новск съехались спортсмены из 
десяти регионов страны - Сама-
ры, Казани, Чебоксар, Саратова, 
Пензы, Сызрани и других. Всего 
за два дня в турнире приняли 
участие 432 танцевальные пары. 
9 марта проходили состязания 
среди спортсменов высших до-
стижений, где выступали танце-
вальные дуэты в возрасте от 6 до 
23 лет, а 10 марта было посвяще-
но массовому спорту. 

- У нас уже сложилась своя 
оригинальная система судей-
ства, - рассказала руководитель 
народного коллектива ансамбля 
спортивного танца «Каскад» 
Вера Никонова. - Обычно су-
дейские бригады состоят из тре-
неров ребят, которые участвуют 
в состязаниях, что, конечно, 
дает основания для обвинений 
в необъективности.  У нас же 
наряду со смешанной бригадой 
судей есть независимая бригада, 
состоящая из экспертов, кото-
рых мы приглашаем со сторо-
ны. В этот раз к нам приезжали 
судьи из Москвы, Волгограда и 
Саратова. 

Победителей было очень 
много - ведь соревнования про-
ходили по двадцати трем кате-
гориям, в зависимости от воз-
раста и мастерства танцоров. Но 
без приза никто из них не ушел 
- маленькие получили мягкие 
игрушки и сладости, а их «стар-
шие товарищи» - всякие аксессу-
ары, необходимые при занятиях 
спортивными танцами.
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